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Julián, héroe 
una vez más

La Región Centro exige 
la baja de retenciones
CAMPO. Con Pullaro y Frigerio, Llaryora advirtió que el sector se puede fundir. Dura respuesta de Caputo.

Los gobernadores de Córdoba, de Santa Fe y de Entre Ríos, Martín Llaryora, Maximiliano Pullaro y Rogelio Frigerio, se reunieron ayer y en conjunto enviaron un mensaje al Gobierno nacional respecto de la necesidad de que baje las retenciones al campo.El mandatario cordobés fue bien

explícito: “Si no se bajan urgente las retenciones, el campo se puede fundir”. El ministro de Economía, Luis Caputo, que se reunirá con la Mesa de Enlace el 6 de febrero, les respondió con dureza a los gobernadores afirmando que el peor impuesto son los Ingresos Brutos. Páginas3y4
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Los impactos 
de Tmmp en 
Latinoamérica
MUNDO. Las órdenes ejecutivas del presidente tendrán múltiples efectos en la región. Página 17

Desalojan a 
personas que 
habitan en 
las plazas

CIUDADANOS. Sacaron a 10 hombres de Plaza de las Américas. Página 12

AdemásAcciones municipales para individuos en situación de calle
GENTILEZA CIRCO DELÁNIMA

POTENCIADO. El espectáculo de circo que propone la obra de Flavio Mendoza en Carlos Paz es un vértigo de luces, de colores, de efectos especiales y de movimientos acrobáticos.
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Buenos días, Córdoba

TAL CUAL porChumbi LAS FRASES DEL DÍA

Martín Llaryora
Gobernador de Córdoba

"Necesitamos urgente una 
baja de las retenciones para que 
el campo pueda volver a producir y no se funda. ¡Es la hora del 
campo...! ¡Se lo estamos diciendo 
a tiempo!".

Yasmín Barrionuevo
Madre del Neonatal

"Nos fuimos de ahí con la culpa 
de que lo hubiese picado un bicho. 
Era un bebé muy deseado, cómo 
vamos a querer hacerle daño. 
No fue un bicho, a mi hijo me lo 
quisieron matar. Dos pinchazos".

Donald Trump
Presidente de Estados Unidos

"Nosotros no los necesitamos. 
Ellos nos necesitan. Todos nos 
necesitan (en referencia a 
América latina, en especial 
al gobierno de Lula de Silva, 
en Brasil)".

LAS MÁS LEÍDASPor nuestros suscriptores en LAVOZ.COM,AR
1. Alta velocidad en rutas: p anean sacar fotos, multar y enviar actas por Cidi y por 
WhatsApp
2. Adjudicaron la obra del Mercado de Alberdi: cuándo comienzan los trabajos y cuándo 
se podrá inaugurar
3. Diego Valenzuela se pasó a los libertarios, ¿y Giordano?
4. Con el de Belgrano en el 'top tres", los estadios más antiguos del fútbol argentino
5. Diez creadores cordobeses para seguir con atención en 2025
6. Carlos Paz. Una parrilla popular argentina, en el Centro y frente al lago

ENCUESTA 
twitter.com/LAVOZcomar 
Multas
Desde ayer subieron las multas en la 
ciudad de Córdoba por infracciones de 
tránsito, higiene urbana, seguridad y otras 
faltas. ¿Qué opinás? Esjusto: 21,7%.
Es sólo para recaudar: 70,4%.
Es mucho aumento: 79%.

ENFOCO
PEDRO CASTILLO

Protección más 
que necesaria

Los rayos de sol pueden resultar dañinos para la piel y para la salud en general a ciertas 
horas del día y más en verano. Una sombrilla es un buen escudo para protegerse.

¿Todavía no sos parte 
de Club La Voz?
Accedé a descuentos y beneficios 
exclusivos en cientos de comercios 
todos los días.

twitter.com/LAVOZcomar
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Primer plano

Retenciones.El reclamo se hace regional y Llaryora advierte: El campo se puede fundir
región centro. Los gobernadores de Córdoba, de Santa Fe y de Entre Ríos exigieron una “baja urgente” de las retenciones. Pero negaron que existiera “un enfrentamiento político” con Milei.

GOBIERNO DE CÓRDOBA

TRÍO. Pullaro, Llaryora y Frigerio, ayer en la reunión de la Región Centro.

Federico Giammaría
fgiammaria@lavozdelinterior.com.ar

E
l gobernador Martín Llaryora volvió ayer a levantar una de las banderas más duras del “cordo- besismo”: el reclamo por la baja de las retenciones al campo. Y lo hizo junto a sus pares Maximiliano Pulla- ro, de Santa Fe, y Rogelio Frigerio, de Entre Ríos, para ampliar el volumen político de un tema que es central para las tres administraciones.Fue una reunión cargada de significado político, ya que, si bien son mandatarios de distintos partidos, la alineación en la Región Centro se propone como un fuerte mensaje hacia la Capital Federal.Con el dato, no menor, de que el próximo 6 de febrero, el ministro de Economía, Luis Caputo, recibirá a la Mesa de Enlace (ver página 4). ¿Habrá algún anuncio? “No hay nada concreto, pero la especulación es que, si los recibe, tendrá algo que decirles”, decía una alta fuente del Centro Cívico cordobés.Como sea, ayer, en Santa Fe, Llaryora no ahorró calificativos negativos al momento que vive el campo, entre la baja de los precios internacionales, los problemas con el clima y la fuerte presión fiscal que mantiene la Nación sobre los productores.“Si no se bajan urgente las retenciones, el campo se puede fundir”, dijo el gobernador de Córdoba frente a Pullaro y a Frigerio, que compartieron el diagnóstico.“Es la hora del campo. Se lo estamos diciendo a tiempo”, agregó Llaryora en un mensaje a la administración de Javier Milei, que, dijo, servía de “ayuda” a la Nación para que advierta el daño de las retenciones.Desde que asumió, el Presidente mantiene derechos de exportación 

del 33% para la soja y sus derivados, y del 12% para el maíz y el trigo.Es más; en diciembre de 2023, se llegó a debatir si, en el caso del trigo y el maíz, ese porcentaje subía al 15%, algo que el campo rechazó de cuajo.
Qué dijo Llaryora“La baja de las retenciones, en un momento tan difícil para el campo, debe ser urgente”, afirmó Llaryora. Y agregó: “Siempre fueron un mal impuesto. Somos el único país que las paga, y por eso vivimos en una continúa etapa de decadencia”.Para el cordobés, el sector no ha perdido más “gracias al esfuerzo de los productores”, que siguen invirtiendo a pesar de que no los ayudan.Llaryora explicó que hoy la producción se ve asfixiada por tres variables; la caída de los precios internacionales, los problemas climáticos y las “malditas retenciones”.“Si no hay un cambio rápido, podemos tener un colapso, como sucedió en la década de los ’90. Es la situación que queremos alertar”, expresó.“Queremos que bajen las retenciones para que ese dinero quede en manos de los productores. Para que puedan salir adelante. Porque los productores no ponen la plata en las Islas Caimán, la ponen en producir más”, agregó el cordobés.“El campo no da más. Si no tomamos decisiones rápidas, y si el clima nos da una mala pasada, y con los precios internacionales que tenemos..., el campo se puede fundir”, describió Llaryora en su pedido.
"Ayudar al Gobierno"Una de las preguntas de la prensa a los gobernadores fue si la conferencia era “una demostración de fuerza” al Gobierno nacional y si, de no haber medidas, se podía “romper relaciones” con Milei en un año electoral.

Frigerio dijo que era “una necesidad” del principal sector productivo del país. “Defender al campo es defender nuestras provincias”, respondió.Llaryora entonces tomó la palabra y agregó contexto a la respuesta. “Los tres, cuando fue lo de la ley Bases, nos opusimos. Fue cuando nos quisieron meter otras retenciones (a la industria). Nos opusimos cuando nos querían imponer un 15% de retenciones al valor agregado. Eso dio mucha discusión y se bajó...”, recordó.Allí, Llaryora volvió a dejar claro el
Schiaretti. Juan Schiaretti posteó 
ayer que acompaña el reclamo de los 
gobernadores de la Región Centro 
"para que la Nación termine con las 
retenciones al campo, que son un 
verdadero saqueo con el que se 
castiga al sector productivo".

El peso de las retenciones
Evolución de derechos de exportación en Argentina. En porcentaje. Trigo — Maíz —Soja

Fuente: DE-BCCBA en base Sagyp y BCR LA VOZ

delicado equilibrio que busca en su relación con el Gobierno nacional, al remarcar que el pedido de bajar de retenciones no es oposición contra la gestión libertaria.“Esto no tiene que ver con un enfrentamiento político. Tiene que ver con una defensa de la producción y del empleo. Es una responsabilidad histórica”, resumió, y agregó: “Y creo que también es una ayuda que le damos al Gobierno nacional cuando vemos que hay medidas con las que se va a equivocar, y le va a ir muy mal a la Argentina”.Según el cordobés, con sus pares han acompañado muchas iniciativas del Gobierno nacional. “Pero hemos puesto el stop en aquellas que consideramos negativas”, subrayó.Para Llaryora, Argentina necesita un campo próspero para producir. “Porque, si ese motor se apaga, no sólo va a dejar de recaudar la provincia. También, el país”, cerró.

La dura 
respuesta 
de Caputo

Horas después del reclamo de los gobernadores de la Región Centro, el ministro de Economía, Luis Caputo, lanzó su respuesta y dijo que el gobierno de Milei “vino a bajar impuestos”.“Sólo que, producto del desastre heredado y de nuestro pésimo historial crediticio, sólo podemos hacerlo si tenemos superávit fiscal. Costó mucho evitar una hipe- rinflación y lograr lo que hemos logrado en apenas un año”, dijo.Caputo dijo que, desde que asumió, ya bajaron “más impuestos que cualquier otro gobierno”, entre ellos el más importante: el inflacionario. Y alertó: “No necesitamos a nadie que nos lo venga a recordar porque a eso hemos venido”Luego, apuntó a las provincias y a los municipios: “Les digo que están cordialmente invitados a esta tarea. Todavía no hemos visto una provincia reducir Ingresos Brutos, sin lugar a dudas EL PEOR IMPUESTO que una economía puede tener. Al contrario, muchas lo han subido, y algunas a niveles aberrantes”.“Ni hablar de algunos municipios, que están directamente estafando a sus vecinos con tasas municipales que no tienen ninguna correlación con las prestaciones que brindan; es decir, contrariamente a lo que dice la ley”, desafió.“El país lo construimos entre todos; Nación, provincias y municipios. Ojalá seamos cada vez más los que entendamos que la forma más saludable para bajar impuestos es bajando el exorbitante nivel de gastos que aún hoy algunas provincias y municipios tienen”.

mailto:fgiammaria@lavozdelinterior.com.ar
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La Justicia investiga el 
nexo del caso Kraisman 
con la Legislatura
complicado. Un oficio busca determinar el vínculo entre el dirigente detenido y la titular de la cuenta de la que intentó extraer dinero.

Aunque por ahora hay más preguntas que respuestas, la situación del dirigente Guillermo Ceferino Kraisman frente a la Justicia parece complicarse a cada hora que pasa. Más aún luego de confirmarse que la titular de la cuenta bancaria de donde el exfuncionario municipal intentó extraer dinero la semana pasada figura como contratada en la Legislatura de Córdoba. Para peor, el dirigente del peronismo capitalino se quedó sin su asesoría letrada: Diego Casado, de vacaciones en Brasil, confirmó a 
La Voz que ya no acompañará judicialmente a Kraisman en esta causa.Como se sabe, el exconcejal, acompañado de una mujer, Luciana Castro, intentó extraer la semana pasada un millón de pesos de una cuenta bancaria que no le pertenecía a ninguno de los dos.Con las horas se confirmó que la

“damnificada” se llama Virginia Martínez, quien desde hace poco más de un mes figura como contratada en la Legislatura provincial.Otro dato importante que surgió en las últimas horas es que Kraisman y Castro, quienes permanecen detenidos acusados de tentativa de estafa, fueron personalmente hasta la sucursal del Banco Córdoba ubicada en 24 de Septiembre al 100 de esta Capital para abrirle la cuenta a Martínez, apenas un día antes de intentar llevar a cabo la estafa.
Secreto de sumarioEn la tarde del martes, desde la Legislatura se confirmó que, en el proceso y a través de un oficio, ya tomó intervención la Justicia, y que, en virtud del secreto de sumario, debían abstenerse de dar precisiones, en particular respecto de los 

detalles de la contratación de Virginia Martínez.Lo cierto es que, por los hechos, se abrió una causa en la fiscalía a cargo de Andrés Godoy, aunque será solamente por unos días, ya que desde el le de febrero, una vez concluida la feria, pasará a manos de la fiscal Silvana Fernández.Extraoficialmente, las sospechas judiciales indican que Guillermo Kraisman podría haber utilizado a Virginia Martínez como un “puntero político” para cobrar dinero a cambio del gesto.Si eso se comprueba, la figura pasaría a una eventual asociación ilícita, aunque por ahora la causa se “limita” sólo a tentativa de estafa.Las indagatorias a los dos deteni-
Sospechas. El fiscal de feria Andrés 
Godoy realizará en los próximos días 
las indagatorias a los detenidos y le 
pidió a la Legislatura información 
acerca de la contratación de Virginia 
Martínez, titular de la cuenta bancaria 
involucrada en la tentativa de estafa.

LAVOZ/ARCHIVO

VÍNCULOS. La Justicia busca ahondaren los pasos de Kraisman en la Legislatura.

dos serán en los próximos días, incluso luego de que se analicen los teléfonos celulares secuestrados.Se supo también en las últimas horas que, al día siguiente de ocurrido el hecho, Martínez junto con una hija de Kraisman se dirigieron personalmente hasta la sucursal bancaria a intentar ensayar una explicación de lo ocurrido, pero no consiguieron despejar las dudas y la investigación siguió finalmente su curso.
HistorialAunque la historia reciente da cuenta de que Guillermo Kraisman está en el centro de la polémica desde septiembre, cuando fue despedido de la Municipalidad de Córdoba luego de que lo detuvieron robando jamón crudo, bondiola y atún en un supermercado de la zona sur de la capital, el historial del dirigente pero

nista capitalino data de años; Kraisman fue convencional constituyente de la ciudad, asesor de la Legislatura, funcionario municipal en la gestión de Germán Kammerath y hasta en algún momento fomió parte del Ente Regulador de Servicios Públicos (Ersep).Entre 2003 y 2006, fue concejal por la Capital, cargo que debió dejar tras ser condenado por agresión física y corrupción. Incluso, estuvo imputado en una causa por tener conexiones eléctricas ilegales.Ahora, parte de las sospechas tiene que ver con una posible similitud entre este caso en el que está involucrado y el conocido como “Chocolate” Rigau, aquel que terminó por destapar una millonaria estafa a través de tarjetas de débito de empleados fantasma en la Legislatura de la Provincia de Buenos Aires.

Por ahora, Luz 
y Fuerza no hará 
paros en rechazo 
a privatizar Epec
CONVERSIÓN. El gremio cordobés avanzará en un plan de esclarecimiento. El Gobierno pretende convertir la empresa en una SA para cumplir con la ley Bases.

AUDIENCIA PÚBLICA AMBIENTAL DIGITAL 
CAPITULO V - LEY PC1AL. N° 10.208—ART. 8 LEY PCIAL. N* 10.618 
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El Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba dispuso anoche avanzar en un plan de esclarecimiento sobre la intención oficial del Gobierno de convertir la Empresa Provincial de Energía de Córdoba (Epec) y evitó disponer, por el momento, de medidas de 

fúerza.La asamblea general extraordinaria que contó con una numerosa participación file encabezada por el secretario General del gremio, Jorge Molina Herrera, y ahondó en las consecuencias que tendría para la distribuidora y generadora eléctrica cordobesa la transformación de su estatus jurídico, que rechazó porcompleto.Como se conoce, Epec les anunció a cuatro gremios que actúan en la empresa -Córdoba, Regional (Villa María) y Río Cuarto, más los jerárquicos- que había tomado la decisión de convertir a Epec en una SA con el objetivo de plegarse a la ley Bases y al megadecreto de necesidad y urgencia emitido en su momento por el Gobierno nacional.Sin embargo, el Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba considera que detrás de la movida hay un nuevo intento para llevar a Epec hacia su privatización, algo a lo que anoche le otorgó un “rechazo rotundo y absoluto”, subrayó.También, el consejo directivo del gremio file facultado para “elaborar un plan de acción que contemple todas las medidas gremiales, políticas, sociales, legales, técnicas y comunica- cionales para defender a Epec estatal e integrada”, indicó.Asimismo, dispuso publicar una solicitada para explicar los motivos por los cuales convertir a Epec en una SA implica avanzar hacia la privatización del servicio eléctrico de Córdoba.Además, se elaborará un cronogra- ma de visita a los lugares de trabajo

LA VOZ

AIRE. Pese al estado de alerta y movilización, por ahora no se afectarán servicios.

para esclarecer la postura sindical y ratificó el estado de “alerta y movilización”.Otros estamentos del Gobierno, como las 10 agencias público-privadas, junto con la Lotería de Córdoba también seguirán por ese camino de cambio jurídico. La interpretación oficial es que todas las sociedades tanto de economía mixta como las que están en poder del Estado deben reconvertirse para continuar con su giro administrativo.El temor oficial pasa por que la Agencia de Recaudación y Control Aduanero (Arca) comience a enviar intimaciones a los distintos entes para advertirles que, si no modifican ese requisito, se caerían sus inscripciones 

tributarias, el llamado “Cuit”, entre otras consecuencias.El plazo de transformación para estas empresas es de 180 días a partir de la implementation del DNLJ 70/2023. Pero ya pasó poco más de un año y el Panal pretende acelerar el paso.El ministro de Vinculación y Comunicación, Daniel Pastore, negó rotundamente que el Gobierno tuviera la intención de privatizar la empresa, a la que considera encaminada. “Estamos muy conformes con Epec”, indicó a 
La VozPara avanzar hacia la SA, el Gobierno ya dispone de un instrumento que es la ley sancionada a mediados de diciembre y promulgada ese mes.
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Ciudadanos
GENTILEZA POLICÍA

PLAZA DE LAS AMÉRICAS. En el operativo de desalojo de ayer participaron policías y agentes municipales. Hasta el ministro de Seguridad provincial se hizo presente en el lugar.

Córdoba. Desalojan a personas que habitan en plazas de la Capital
SIN TECHO. Se realizó un operativo policial en Plaza de las Americas para obligar a abandonar el lugar a 10 hombres en situación de calle. Anticipan que se aplicará ese criterio en otros espacios.

U
n importante operativo de desalojo se realizó en la mañana de este martes en la Plaza de las Americas, en la ciudad de Córdoba, para desalojar a las personas en situación de calle que se encontraban instaladas habitando en el lugar.Según informó el Ministerio de Seguridad provincial, una semana atrás se le había pedido a un grupo de diez personas que se retiren de ese sitio, ubicado sobre Avenida Vélez Sársfield, frente a Ciudad Universitaria. A los pocos días volvieron a instalarse. Por esa razón, las autoridades actuaron de oficio ayer, por la ocupación del espacio público.En el procedimiento se identificó a esas personas, se los notificó y se los retiró del lugar. Ninguna tenía antecedentes policiales ni judiciales.“No vamos a permitir que se ocupe el espacio público de esta manera”, señaló el ministro de Seguridad, Juan Pablo Quinteros.Según reveló una tríente cercana al ministerio, el pasado lunes hubo una intervención policial en una zona cercana, por otra causa, y las autori

dades observaron lo que estaba ocurriendo en la Plaza de las Americas por lo que se dispuso que este martes a primera hora hubiera un operativo de desalojo.Históricamente, este espacio verde de la Capital ha sido un punto conflictivo en el que se entremezcla el paso de vecinos, estudiantes y personas en situación de vulnerabilidad. En los últimos años la plaza ha sido remodelada por el municipio.En sus inmediaciones son continuos los hechos de inseguridad por lo que la Provincia asegura que puso especial atención en desactivar cualquier infortunio.Una alta fuente del Gobierno provincial confirmó a este diario que analizan repetir el procedimiento con fuerza policial en otros espacios públicos de la Capital, en donde se observe alguna situación similar.
Cómo fueEl operativo comenzó minutos antes de las 8, a cargo del comisario Gabriel Bellido, en un trabajo en conjunto de la Policía con personal del Programa para Personas en Situación

Acciones para personas 
en situación de calle

El municipio tiene un programa: 
a cuántos involucra ahora.

El Programa para Personas en 

Situación de Calle de la Municipalidad 

de Córdoba es una política con 

abordaje interdisciplínario. En lo 

que va de este año, 95 personas han 

pasado o permanecen en el programa, 

algunas de ellas varadas en la ciudad 

por alguna cuestión laboral.

En todo 2024 las personas que 

transcurrieron en el programa fueron 

2.201, según el municipio. Finalmente 

aquellas personas que no han 

suscripto al programa municipal y 

habitan las calles de la Capital son 178. 

Desde la Municipalidad de Córdoba 

recuerdan a la población que para 

informar de personas en situación de 

calle, podés comunicarte por 

WhatsApp al 351-5950589. 

de Calle de la Municipalidad de Córdoba y la Guardia Urbana municipal. Además estuvo presente el ministro de Seguridad.Hallaron dos estructuras precarias comúnmente denominadas “chozas” en el centro de la plaza. Además había colchones, pallets de madera, sillas de plástico y otras pertenencias.En el sector del operativo también se encontró acumulación de basura por lo que se solicitó la intervención del área de higiene municipal.En tanto, desde la Secretaría de Políticas Sociales y Desarrollo Humano de la Municipalidad sostuvieron que realizan un trabajo continuo todo el año sobre la problemática y que en este caso tenían censadas a la mayoría de las personas que se encontraban en el lugar.“Son personas que en su mayoría tienen domicilios en barrios aledaños a la Plaza de las Americas y que pernoctaban circunstancialmente allí. No observamos vulneración de derechos”, indicó la subsecretaría de Emergencia e Intervención Social, Mariana del Campo. Tampoco había presencia de menores.

Una plaza ¡cónicaEn 2022, cuando el gobernador Martín Llaryora era intendente, se realizó una importante puesta en valor de la plaza tras varios años de abandono.La revalorización incluyó además de una fuerte apuesta ambiental, una inversión en materia de seguridad para reducir el nivel de violencia y conflictividad en la zona con domos y más cámaras.A través de estos dispositivos la Policía pudo advertir la ocupación de este grupo del lugar y el montaje de dos “estructuras” precarias que habían conformado en la plaza.
Control policialDesde el Ministerio de Seguridad advirtieron que para evitar que se repita la ocupación del espacio público habrá una consigna policial o de la Guardia Urbana municipal.Por su parte, la Municipalidad de Córdoba informó que hubo un mal uso del espacio público por una situación de consumo problemático. Si bien existen programas y espacios para atender esta situación estas personas -nueve hombres y una mujer- habían decidido no suscribirse a ninguno de ellos.Asimismo, Del Campo explicó que la tarea con las personas en situación de calle es constante pese a que la ciudad es muy grande. “Hacemos un trabajo muy fuerte en la zona céntrica y en la periferia. Además visitamos la Plaza de las Américas cada 10 días con un equipo más completo”, sumó.Desde la Provincia advirtieron que la tarea específica con las personas en situación de calle le corresponde exclusivamente a la Municipalidad.
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Más caras: suben las multas por 
infracciones en la ciudad de Córdoba
CÓDIGO DE CONVIVENCIA. Circular sin la ITV puede costar hasta $ 145 mil y la alcoholemia positiva supera el millón de pesos. Pero hay una que tiene un costo de casi $ 146 millones.

A partir de este martes, la unidad económica municipal (UEM), en la ciudad de Córdoba, tiene un nuevo valor de $ 9.728, lo que impacta directamente en el cálculo de las multas contempladas en el Código de Convivencia Ciudadana.Este incremento ajusta los montos de las sanciones por infracciones de tránsito, higiene urbana, seguridad y otras faltas en la Capital.El Código prevé la actualización periódica de la IJEM en función del precio del litro de nafta de menor octanaje, según lo establecido por la empresa estatal YPF.Por ejemplo, estacionar en lugares prohibidos implicará multas que van desde $ 48.640 hasta $ 145.920 (5 a 15 UEM).Para aquellos que no realicen la Inspección Técnica Vehicular (ITV) en tiempo y forma, las multas oscilarán entre $ 58.368 y $ 145.920 (6 a 15 UEM), dependiendo de las condiciones del vehículo.Conducir bajo los efectos del alcohol en la ciudad de Córdoba se sancionará con montos que varían según el nivel de alcohol en sangre. Las multas mínimas serán de $ 194.560 (20 UEM) y podrán llegar hasta $ 1.264.640 (130 UEM) en casos más

JOSÉ HERNÁNDEZ/ARCHIVO

LA MÁS COMÚN. Mal estacionamiento puede costar desde $ 48 mil hasta $ 145 mil.

Por otro lado, actividades comerciales no autorizadas en espacios públicos, como la venta ambulante, tendrán sanciones entre $ 38.912 y $ 389.120. El uso de estructuras publicitarias no habilitadas se castigará con multas que van desde $ 145.920 a $1.459.200.Finalmente, la violación de la prohibición de ingreso de menores a determinados espectáculos públicos será sancionada con multas de entre $ 486.400 y $ 3.891.200, además de posibles clausuras temporales.
Las multas máscarasInfracciones por estructuras soporte de antenas no autorizadas; las multas pueden alcanzar a $ 145.920.000. Esta sanción aplica a estructuras de más de 120 metros de altura instaladas sin autorización, incluyendo el desmantelamiento.Disposición final de residuos peligrosos; la multa máxima asciende a 10.000 UEM, equivalentes a $ 97.280.000. Esto aplica a quienes gestionen de forma no autorizada residuos sólidos, líquidos o gaseosos con impacto ambiental significativo.Impacto ambiental grave por proyectos no autorizados; por ejecutar proyectos con modificaciones en cursos de agua o áreas de impacto ambiental sin autorización alcanzan hasta $97.280.000.Urbanizaciones y loteos no aprobados, para desarrolladores que incumplen normativas de urbanización, llegan $ 97.280.000. Esto incluye la posibilidad de clausuras y decomisos de maquinarias.

graves, como superar los 2 gramos por litro de alcohol en sangre. En situaciones donde el conductor se niegue a realizar el control, la sanción será equivalente al máximo previsto para esta infracción.Para quienes no porten licencia de conducir o circulen con ella vencida, las multas estarán entre $ 29.184 y $87.552 (3 a 9 UEM).Además, cruzar un semáforo en rojo será sancionado con valores que van desde $ 145.920 hasta $ 972.800 (15 a 100 UEM), con agravantes en caso de reincidencia.El incumplimiento de normas bro- matológicas, como la manipulación o venta de alimentos sin las condiciones higiénicas adecuadas, tendrá multas que oscilarán entre $ 194.560 y $ 1.945.600. Si un establecimiento incumple con las condiciones de habilitación, la multa será de $ 97.280 a $ 2.918.400, dependiendo de la gravedad de la infracción.En cuanto a contaminación, arrojar residuos en la vía pública será sancionado con $ 29.184 a $ 145.920. Y la disposición inadecuada de residuos industriales o peligrosos podrá acarrear multas de hasta $ 48.640.000, además de otras medidas correctivas.

Transporte urbano: dudas por nueva empresa
CIUDAD DE CÓRDOBA. Ediles opositores piden detalles sobre el posible traspaso de varios corredores de la firma municipal Tamse.

El bloque de concejales del Frente Cívico presentó un pedido de informes al Ejecutivo Municipal para esclarecer la situación actual del transporte urbano de pasajeros en la ciudad de Córdoba.La solicitud surge en respuesta a comunicados de una facción del gremio Unión Tranviarios Automotor (UTA) y a publicaciones periodísticas que alertan sobre el deterioro del servicio brindado por Tamse.Asimismo, se busca obtener información sobre un posible traspaso de algunos corredores de la empresa municipal a la finna privada FAM SRL, operando bajo el nombre comercial de El Quebrachal.El pedido de informes se sustenta en preocupaciones por el mal estado de las unidades de Tamse. Según las denuncias, los vehículos sufren averías

con mayor frecuencia de lo habitual y, en algunos casos, estas fallas han provocado accidentes de consideración.Los concejales opositores destacaron que, aunque las frecuencias actuales están adaptadas a la demanda estacional más baja, el funcionamiento irregular de las unidades genera incertidumbre y malestar entre los usuarios del sistema de transporte urbano.El Frente Cívico expresó que la permanencia de la “emergencia del transporte”, decretada años atrás, no solo evidencia la precariedad del sistema, sino que también habilita decisiones administrativas sin la transparencia necesaria.En este marco, los ediles consideran esencial que el Ejecutivo Municipal brinde detalles sobre la prestación del servicio actual, así como sobre las negociaciones y evaluaciones relacionadas con el posible ingreso de FAM S.R.L. al sistema.El pedido también busca esclarecer los rumores sobre un cambio de operador en los corredores 2,5 y 7, actualmente gestionados por Tamse.$egún trascendidos, la empresa

LA VOZ

TAMSE. Algunos corredores de la empresa municipal pasarían a una nueva privada.

Datos. La solicitud de informes 
incluye detalles sobre el estado actual 
de las unidades, las medidas 
adoptadas para garantizar la seguridad 
de los pasajeros y el marco legal que 
respaldaría un eventual traspaso de 
corredores a la nueva operadora.

FAM habría manifestado interés en asumir estas rutas, comprometiéndose a incorporar cerca de 300 unidades al parque automotor, la mitad de ellas nuevas. No obstante, desde la Municipalidad aclararon que aún no existe una propuesta formal ni acuerdos firmados con la compañía.El Grupo FAM, liderado por Christian D’Alessandro, es conocido por su participación en el transporte interurbano de la provincia y recientemente ha comenzado a expandir sus operaciones.El Frente Cívico subrayó que cualquier modificación en la concesión debe garantizar la continuidad laboral de los trabajadores y la mejora del servicio para los usuarios.
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Sucesos

Tránsito.“Prudencia al manejar: no vayamos por la vida matando amores

La Voz

LAVOZ/ARCHIVO

CUATRO MUERTOS. La trágica colisión ocurrió en un tramo de curvas y de contracurvas y con doble línea amarilla.

inseguridad vial. Ignacio Bucar conducía el Peugeot 207 que impactó contra la Nissan Kicks. Su esposa murió y él y su hijo se salvaron. Los ocupantes del otro rodado también fallecieron.
z z "W" "W" ola, soy el único 
• • J J lesionado del 

I accidente de 
.B. .B. autos en las Altas Cumbres de ayer domingo 19. Una camioneta se cruzó a mi carril en una curva y me impactó de frente, matando a mi señora. Mi hijo salió milagrosamente intacto. Yo en UTI más destrozado del alma que del cuerpo y estable. Por favor, prudencia al manejar. No vayamos por la vida matando amores de la vida de la gente”. De esta manera se expresó en las últimas José Ignacio Bucar (35), el esposo de Brenda Sojak (32), quien murió en el terrible choque frontal ocurrido el pasado domingo en las Altas Cumbres. Ambos iban en un Peugeot 207, junto con el hijito de ambos de 1 año, quien sobrevivió.En el choque murieron también los otros tres ocupantes del otro coche, una SUV Nissan Kicks: Analía Batallán, de 71 años, conductora; su hermano Antonio Batallán, y la esposa de este, Irene Leguizamón.Mientras continúa la conmoción por esta tremenda tragedia vehicular ocurrida en Córdoba, la Justicia sigue con la investigación para determinar cómo se registró el siniestro vial y por qué.En medio de todo esto, desde la terapia intensiva de un centro de salud donde permanece internado, José Bucar realizó un posteo en sus redes sociales que, además de conmovedor, fue un llamado a la conciencia en primera persona como hacía tiempo que no se veía o escuchaba por parte de un sobreviviente en la provincia de Córdoba.Además de hacer el llamado a una mayor concientización a la hora de 

manejar en calles, avenidas y rutas, Bucar responsabilizó de lleno a la otra conductora por lo sucedido.La mujer murió en el acto, al igual que las demás víctimas.Cabe señalar, en paralelo, que la principal hipótesis de los investigadores, tal como se informó en La Voz. es que precisamente todo había ocurrido por un cruce de carril por parte de la Nissan Kicks, según la sospecha. Y no se habría tratado de un sobrepaso por parte de ese rodado, sino que, siempre según la sospe
Murieron dos víctimas que agonizaban tras siniestros

POLICÍA DE CÓRDOBA

HERIDO. Un policía asiste a un joven 
motociclista herido bajo la camioneta.

cha, la conductora habría tomado la curva de manera muy cerrada y el coche se le fue al otro lado.
Cruce de carril y desastreLa trágica colisión ocurrió a las 18 del domingo 19 en una curva del kilómetro 7 de la ruta E-34, entre los parajes de Cañada Larga y Niña Paula, y en un tramo de doble línea amarilla y con una particularidad: había dos carriles de cada lado.La máxima es 100 km/h.Esa obra de ampliación de carriles se realizó y se habilitó años atrás para permitir el sobrepaso de vehículos, a raíz de una preocupante seguidilla de tragedias vehiculares.En ese lugar, el domingo al caer la tarde, y en un situaciones climáticas buenas, se produjo la tremenda colisión entre el Peugeot 207 y la SUV Nissan Kicks. Todos eran de Córdoba

En las últimas horas, murieron dos víctimas de siniestros viales que se encontraban internadas en grave estado en hospitales de Córdoba.Por un lado, se conoció que falleció un hombre que, días atrás, había sufrido un grave vuelco con el auto en la ruta 30 en cercanías de La Aguada, departamento Río Cuarto.Por el otro, falleció un joven que había resultado con serios politrau- matismos tras haber colisionado con su moto contra una camioneta en la localidad de Leones, en el departamento Marcos Juárez.
Vuelco y dramaRespecto de la primera víctima, todo sucedió el pasado 16 de este mes, alrededor de las 7, a la altura de la curva de La Aguada. Por el lugar circulaba un Renault Sandero Stepway, guiado por Carlos Hurtado (68), quien iba acompañado por dos mujeres.*

Capital y realizaban turismo local.Con peritajes técnicos solicitados a personal de la Policía Judicial y con la toma de testimonios, entre otras averiguaciones, arrancó y continúa la investigación judicial.

Sanción al taxi. El Ministerio de
Seguridad de Córdoba le solicitó a la 
Municipalidad de la Capital que le 
aplicara una sanción al taxi que realizó 
un cruce no permitido de doble línea 
amarilla en las Altas Cumbres.

En circunstancias que son investigadas, el conductor perdió el dominio del volante y el coche derrapó y comenzó a dar tumbos.Todos resultaron con serias heridas y, tras ser rescatados por bomberos voluntarios, fueron internados. En las últimas horas, el conductor del auto finalmente falleció.Trascendió que las víctimas viajaban desde Los Molles (San Luis) hacia Río Cuarto.
Otro motociclista muertoPor otro lado, un joven falleció en las últimas horas en la terapia intensiva del hospital de Marcos Juárez, donde se encontraba internado a causa de las gravísimas heridas sufridas luego de chocar con su moto contra una camioneta.La colisión había sucedido el pasado 16 de este mes en una esquina de la localidad de Leones. La víctima tenía 23 años.

Se espera poder tomarle declaración a Bucar.“La principal hipótesis que se tiene y en la que se trabaja es que la conductora habría tomado supuestamente muy cerrada la curva y se le fue el vehículo y se cruzó de carril... Y justo venía de frente el auto con esa pareja y el bebé”, indicó a La Voz una alta fuente con acceso a la causa.Según trascendió, el conductor del auto había sido controlado tres kilómetros antes por la Caminera y todo estaba en orden. En el marco de las presunciones de la causa, la velocidad de los vehículos habría sido también determinante para semejante impacto y con el desenlace que tuvo. Si bien las miradas de los pesquisas se orientan a un posible cruce de carril de la Nissan, nada está concluido y restan esperar el avance de la pesquisa y las conclusiones.

El drama fatal, que se encuentra bajo investigación judicial, se agrega a una preocupante e imparable seguidilla de motociclistas muertos en siniestros viales en la provincia.
Choque grave en Juan B. JustoEn tanto, un joven resultó con distintas heridas hoy a la mañana tras chocar con su moto contra una camioneta VW Amarok en la avenida Juan B. Justo al 4900, a la altura del barrio Panamericano, en la zona norte de la Capital cordobesa.Esta avenida ya ha sido escenario de graves episodios viales que han dejado muertos y heridos.Por esta arteria se circula a altísima velocidad y se cometen numerosas maniobras temerarias.
Conductor atropellado. En tan to, un adolescente de 16 años fue internado en Villa Carlos Paz luego de haber sido arrollado por un auto mientras cruzaba la ruta 28.
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Nadie quiere sacar 
las retenciones
Por Javier Boher

Construcción: 
pésimo 2024; qué se 
espera para este año

La Región Centro encendió las alarmas 
y reclamó (otra vez) baja de retenciones 
Por Felipe Osman

L
os tres gobernadores de la Región Centro, Martín Llaryora 
(Córdoba), Maximiliano Pullaro (Santa Fe) y Rogelio Frigerio 
(Entre Ríos), se reunieron en Rosario, en donde el presidente 
pro témpore del organismo ofi ció de anfi trión, para renovar su 

reclamo de baja de las retenciones al Gobierno Nacional.
A lo largo de una conferencia de prensa que duró 30 minutos, y que 

llegó tras una reunión de los tres mandatarios, todos expresaron una 
posición común de preocupación respecto al complejo escenario que 
enfrenta el sector agropecuario por la confl uencia de tres factores: la 
caída de los precios internacionales, la alta presión impositiva, y la 
posibilidad de que el clima amenaza a la cosecha.

La percepción de que el sector agropecuario enfrenta un contexto 
sumamente adverso, compartida por los tres gobernadores, los llevó a 
insistir, una vez más, en una baja urgente de los derechos de exportación 
que permita al campo “acomodarse” y evitar un “colapso” similar al que 
sufrió en la década de los ’90. (Sigue en página 3)

Operativo clamor de Siciliano 
busca expandirse hacia el sur

Los intentos por evitar que Milei 
“gane caminando” en Río Cuarto

Por Gabriel Marclé

N
o es ningún secreto que las roscas elec-
torales del 2025 ya están operativas y que 
algunos nombres de la escena política cor-

dobesa están en vías de instalarse para pelear como 
candidatos en las urnas. Más allá de la especulación 

en torno a alianzas entre libertarios, juecistas y 
radicales, hay mucha atención a la conformación 
del plantel con el que Hacemos Unidos saldrá a 
pelear por las bancas de diputados y, a la espera 
de conocer cuál será el lugar de Juan Schiaretti en 
la campaña, hay otros nombres que ya recorren el 
territorio en busca de avales.  (Sigue en página 5)

Por Julieta Fernández

E
n diciembre trascendieron 
los números del informe 
de la consultora Cognitio 

Analytics en los que se advertía 
un crecimiento de la imagen de 
Martín Llaryora en el Gran Río 
Cuarto (con 10 puntos por so-
bre la del presidente Milei). Sin 
embargo, la intención de voto en 

las próximas elecciones legisla-
tivas sigue siendo mayor en La 
Libertad Avanza. No es novedad 
que Javier Milei cosechó más 
del 70% de los votos en la Capital 
Alterna con un escaso armado 
local. Si bien había militantes 
referenciados en el espacio con 
sus respectivos coordinadores, 
ningún nombre (al día de hoy) ha 
logrado consolidarse como un 

referente fuerte de La Libertad 
Avanza. Más allá de quienes con-
ducen las distintas dependencias 
nacionales como el PAMI o AN-
SES y nombres como el de los re-
ferentes Pablo Pereyra y Eduardo 
Gutiérrez, aún no se advierte la 
construcción de un liderazgo lo-
cal fuerte que pueda competir en 
las elecciones de medio término. 
(Sigue en página 9)

Sesiones extraordinarias: 
Encuentro Federal 
evitó la foto con 
De Loredo y Ritondo

La oposición en San 
Francisco: más derecha 
y menos izquierda

Por Carolina Biedermann

E
l Jefe de Gabinete Nacional, Guillermo Francos, convocó a los 
bloques dialoguistas para reunirse este martes por la tarde en la 
Casa Rosada y empezar con el poroteo que lleve al ofi cialismo de 

Javier Milei a tratar los proyectos de su interés, incluidos en el temario 
para las sesiones extraordinarias que se llevarán a cabo desde el 6 de 
febrero, en el Congreso.  (Sigue en página 4)

Por Franco Cervera 

C
on un año importante para mostrar las cartas y estructuras 
por las elecciones legislativas 2025, es el momento en que 
muchos espacios políticos planifican cómo continuarán 

jugando sus respectivos roles dentro de la compulsa local, que cada 
vez tiene más dirigentes corridos a la derecha. Y al mismo tiempo, 
al menos en San Francisco la izquierda pasó un año desaparecida y 
sin mostrar fuerzas.

El principal espacio opositor al Ejecutivo de Damián Bernarte es 
Juntos por el Cambio, que sin dudas a nivel provincial y nacional atra-
viesa una especie de crisis marcada por la incertidumbre y discusión 
constante de sus dirigentes. Macri - Bullrich a nivel país; Juez - De 
Loredo – Mestre - Rossi, a nivel provincial. 

(Sigue en página 8)

RIO CUARTO

Los gobernadores Martín Llaryora, Maximiliano Pullaro y Rogelio Frigerio.
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Enroque corto
Schiaretti no sale del cuadro

E
l informante peronista llamó al periodista, 
para fijarse que no dejara de reparar en el 
último tuit del ex gobernador.

Informante: Estimado, ¿vio este tuit?
Periodista: No vi ningún tuit en las últimas 

24 horas, así que no.
I.: Mal hace entonces. Es una foto de Schiaretti 

junto a la ex gobernadora de Río Negro, Arabela 
Carreras. Junto con la imagen, el exmandatario 
dejó un breve mensaje: “Recibí a la exgobernado-
ra de Río Negro en su paso por Córdoba. Coincidi-
mos en la importancia de la producción, el trabajo 
y el federalismo; en una visión comprometida 
con la construcción de un país normal en el que 
se respeten las instituciones”.

P.: Algo para mantener encendida la llama.
I.: Pienso igual. Schiaretti sigue siendo una 

topadora en las encuestas. Por eso es importante 
dar el mensaje de que sigue activo, embarcado en 
la construcción de un proyecto nacional, y listo 
para saltar a la cancha.

P.: Para marcar la cancha…
I.: Ja, ja… un poco de esto… un poco de aquello…

Quinteros va a fondo con una 

Informante: El número de tragedias en las 
rutas de Córdoba activó medidas más severas 
para los que infrinjan normas de tránsito y se 

vienen más novedades al respecto
Periodista: Ojalá. Estamos impactados con 

las noticias de estos últimos días. Pero, ¿que nos 
trae de nuevo?

I: Se viralizó un video de un taxista que cruzó 
en doble línea amarilla en el camino de las Altas 
Cumbres. A partir de esto el Ministerio de Segu-
ridad, del que depende la Policía Caminera, la 
Secretaría de Gobierno de la Municipalidad de 
Córdoba ejecuta la máxima sanción que prevé la 
ordenanza 12859 contra taxista.

P: Si no me equivoco es la primera vez que se 
sanciona a un vehículo por medio de un video 
que circula en las redes sociales

I: Es correcto. Es una medida inédita, ¿y sabe 
qué más?. Parece ser que el dueño del taxi tenía 
dos chapas más en la ciudad de Córdoba y le 

inhabilitaron por diez años estas habilitaciones. 
P: ¿Esta sanción va a alcanzar a vehículos 

particulares también? 
I: No, pero en este caso era un transporte pú-

blico que presta servicios de traslado de pasaje-
ros. Pero Quinteros quiere ir a fondo con el tema 
de la seguridad vial. Tuvimos 21 fallecidos en 21 
días de enero, esta cifra es alarmante.

Piera Fernández sobresalió en 
Cruz del Eje

E
l periodista recibía el mensaje de un infor-
mante, quien relataba sobre un acto radical 
que contó con la presencia de la presidenta 

de la Federación Universitaria Argentina, Piera 
Fernández.

Informante: Tengo algo para contarle sobre 
un acto político de hace unos días en Cruz del 
Eje. ¿Anota?

Periodista: Claro. ¿Con qué tiene que ver?
I: Fue el acto homenaje a don Arturo Illia y 

entre las oradoras estuvo Piera Fernández. Esta 

chica de Río Cuarto habló un ratito, pero les 
tocó el corazón a los presentes. A los más pibes 
y especialmente a los viejos. El tono de ella sor-
prendió vio que dicen que puede ser candidata 
a diputada 

P: Eso se comenta. Pero, ¿qué dijo en el dis-
curso?

I: Mencionó que Illia es un faro para todos en 
una generación afectada por la resignación. Le 
pegó a Milei, diciendo que Don Arturo demostró 
que se pueden tomar decisiones que mejoren la 
economía del país sin dejar postergados a los más 
débiles. También le tiró al presidente por haber 
ajustado la educación, pero especialmente a los 
diputados radicales que votaron a favor del ajuste. 
La aplaudieron fuerte 

P: Mire usted. Si tiene el video, compártalo.
I: Dale. Pero remarco que ya no habla como 

presidenta de la FUA, sino como alguien con 
serias chances de estar en alguna lista. Y no 
en la que pretenden hacer alianza radicales y 
libertarios…

E
l gobernador Martín Llaryora junto con la ministra de 
Desarrollo Humano, Liliana Montero, inauguraron 
la puesta en valor del Centro Integral para Personas 

Mayores (CIPEM) de barrio San Rafael de la ciudad de 
Córdoba.

En la oportunidad, el gobernador anunció que la Pro-
vincia destinará 500 millones de pesos para refaccionar 
estos espacios de la Capital, además de dotarlos de conec-
tividad y notebooks.

“No solo vamos a arreglar todos los centros, con una 
inversión en este año de más de 500 millones de pesos; sino 
que también vamos a traer notebooks y poner conectividad 
en cada uno de los centros para que ustedes se integren a 
la tecnología”, sostuvo el mandatario.

Llaryora destacó que el Gobierno de Córdoba está de-
cidido a “fortalecer los centros, ponerlos lindos y acordes 
para recibirlos y para que allí se desarrollen cada vez más 
actividades”. Con una inversión de más de 40 millones 
de pesos, el edificio del CIPEM de barrio San Rafael fue 
totalmente recuperado y equipado a través de “Cimientos, 
construyendo un futuro sólido”.

Se trata del programa de refacciones del Ministerio 
de Desarrollo Humano que, además de poner a punto las 
residencias de la SeNAF, abarca en edta etapa a espacios de-
pendientes de la Dirección General de Personas Mayores. 
Como parte de una política pública, los CIPEM promueven 
el envejecimiento activo en el ámbito comunitario y con 
acompañamiento profesional.

El CIPEM de San Rafael es el segundo que se pone en 
valor en el último mes. Con una inversión de 25 millones 
de pesos, el Ministerio de Desarrollo Humano inauguró 
recientemente las obras del CIPEM de barrio Nueva Italia, 
en tanto que otra cuadrilla trabaja en el de barrio Villa El 
Libertador.

Al respecto, la ministra Montero sostuvo: “Uno de los 
ejes centrales para nosotros como política de Estado reside 
en entender que las personas mayores no son ciudadanos 
que deban transitar una vida pasiva. Debemos fomentar 
la inclusión de ellos en los distintos ámbitos, y nuestro 
desafío en particular es hacerlo en el campo de lo digital”. 
Además, remarcó que “la inclusión digital es para nosotros 
una política de Estado”.

Provincia destinará 500 millones a los Centros Integrales para Personas Mayores
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L
a 65ª edición del 
máximo encuentro 
del folklore y la cul-

tura del país convertirá a la 
Plaza Próspero Molina en 
una vidriera propicia para 
sumar a las tácticas y a los posicionamien-
tos políticos en un año donde se juega en las 
urnas buena parte de los destinos del país

El Festival Nacional de Folklore de 
Cosquín, esa gran vidriera cultural que cada 
enero ilumina desde la Plaza Próspero Mo-
lina al Valle de Punilla, a Córdoba y a todo 
el territorio federal, se presenta este año 
con un condimento adicional: la mirada 
atenta de una dirigencia política que, más 
allá de los acordes de la guitarra y las danzas 
folklóricas, sabe que en los próximos meses 
las urnas serán las que dictarán la pauta 
para muchos de los destinos del país. En 
este contexto, la edición 65ª del festival no 
solo celebrará el folklore, sino que se con-
vertirá en un escenario propicio para las 
tácticas y los posicionamientos políticos.

Cosquín empieza a cantar

Del 25 de enero al 2 de 
febrero, el tradicional en-
cuentro coscoíno desple-
gará sus “Nueve Lunas de 
Platino”, como parte de 
un homenaje a los grandes 

artistas que marcaron la historia de la 
música popular argentina. En su grilla, se 
destacan nombres como Peteco Carabajal, 
quien celebrará 50 años de compromiso 
con la composición, el canto y la música 
que nos identifica; también, el Chaqueño 
Palavecino. El hijo dilecto de Rancho El 
Ñato, Salta, subirá al escenario Atahualpa 
Yupanqui para compartir con su público 
los recuerdos más entrañables de sus 40 
años como artista popular. También el 
Dúo Coplanacu y Los Tekis llegarán a Cos-
quín con espíritu festivo. Es que Roberto 
Cantos y Julio Paz, los santiagueños que 
eligieron Córdoba como terruño para vivir 
y proyectarse al mundo, agradecerán por 
las cuatro décadas que llevan recorriendo 
juntos los caminos del cancionero popu-
lar; por su parte, el grupo jujeño celebrará 
30 años pintando los paisajes musicales 

del Noroeste argentino y de Bolivia con 
carnavalitos, bailecitos, huaynos y taqui-
raris, interpretados con sikus, zampoñas, 
quenas, charangos y otros instrumentos 
paridos por nuestra tierra.

Todos ellos brindarán conciertos 
emblemáticos en un escenario que, más 
que nunca, no solo estará enfocado en la 
música, sino también en la imagen pública. 

Porque en la Plaza Próspero Molina, al 
igual que en los salones del Congreso o en 
los despachos gubernamentales, se juega 
algo más que el arte: se juega la política.

Una oportunidad imperdible
Es imposible no ver en este festival, que 

cuenta con una relevancia nacional, una 
oportunidad dorada para la dirigencia local 
y nacional de dar un paso al frente y mostrar 
su apoyo a la cultura popular. 

Las invitaciones no se hicieron esperar. 
El gobernador de Córdoba, Martín Llar-
yora, quien ya ha demostrado su respaldo 
económico al evento, tiene las puertas 
abiertas para recorrer la feria de artesanías 
o participar de los encuentros en las peñas 

y balnearios. Los mandatarios de otras 
provincias, como Santa Fe, Tucumán, San 
Juan o Salta, también son parte de la lista de 
asistentes esperados, como una forma de 
aprovechar la ocasión para estrechar lazos 
con el electorado y afianzar su presencia en 
los territorios. (Sigue en página 5)

El Festival de Cosquín llama la atención de la dirigencia política
Las miradas políticas están puestas en el Festival de Cosquín

(Viene de Tapa)
Frigerio, que fue el primero en 

tomar la palabra, adelantó que la 
Región Centro convino convocar 
-de manera perentoria- a los re-
presentantes de las entidades del 
campo. “A los productores, pero 
también a los trabajadores. Que-
remos conformar una mesa que 
monitore permanentemente, en 
esta crisis, la situación del sector 
agropecuario”.

Luego, Llaryora analizó la si-
tuación y exigió, frontalmente, la 
baja de “las malditas retenciones”, 
a la ves que ponderó la resiliencia 
de los sectores agropecuarios y 
agradeció el esfuerzo del sector.

Al igual que Frigerio, puntua-
lizó que las variables que empujan 
al campo a una situación de crisis 
son la caída de los precios inter-
nacionales, variables climáticas, y 
la continuidad de las retenciones, 
y alertó: “Si no se toma la decisión, 
rápidamente, de bajar las reten-
ciones, podemos tener de nuevo 
un colapso en materia agrope-
cuaria, como se vivió en los ‘90”.

“No podemos matar al motor 

productivo de la Región Centro 
y de la Argentina… El campo no 
puede más. No da más. No hay 
más lugar. Si no tomamos decisio-
nes rápidas, y el clima nos genera 
una mala pasada, con el pago de 
las retenciones que ha llevado al 
ahogo financiero -ya no hay de 
donde cubrirse- y con los precios 
internacionales que tenemos, el 
campo se puede fundir, y si funden 
el campo la vamos a pasar muy 
mal… Hay que tomar medidas, 
como lo hacemos nosotros (los 
gobernadores de la región cen-
tro)”, apuntó. 

Al igual que luego lo haría 
Pullaro, Llaryora expresó que las 
provincias de la Región Centro ya 
han tomado profundas medidas 
de alivio fiscal para el sector, 
remarcó que el 94 por ciento 
de la presión fiscal que soporta 
el campo viene de gravámenes 
nacional, y que sólo el 2 y el 4 por 
ciento restantes terminan en las 
arcas de los municipios y la Pro-
vincia, respectivamente. “Hoy le 
toca a la Nación. Hoy es la hora 
del campo. Hay que reaccionar 

antes de que sea tarde. Es la alerta 
que nosotros hoy queremos dar”, 
concluyó. 

Las palabras de Pullaro fue-
ron en casi idéntico sentido. El 
gobernador de Santa Fe dijo que 
las provincias de la región cen-
tro -ninguna de las cuales tiene 
déficit- tienen una presión fiscal 
sumamente baja para el campo, 
invierten en infraestructura des-
tinada a fomentar la actividad 
agropecuaria mucho más de lo 
que recaudan, y se comprome-
ten a destinar al campo todo lo 
que recauden de él. Y que, en ese 
escenario, no hay nada más que 
las provincias puedan hacer, que 
es el Gobierno Nacional el que 
tiene que bajar ahora la presión 
tributaria. “El próximo impuesto 
que el Gobierno Nacional tiene 
que bajar son las retenciones”, 
redondeó.

Al momento de responder 
preguntas de la prensa, Frigerio 
aseguró que la reunión de la Re-
gión Centro y su reclamo común 
no debía ser interpretada una 
“demostración de fuerza” hacia 

el Gobierno Nacional, sino como 
el respaldo de los mandatarios 
“a una necesidad que está ma-
nifestando el principal sector 
productivo de las tres provincias. 
Es un reclamo de los productores 
al Gobierno Nacional al que noso-
tros nos sumamos. No tiene nada 
que ver con lo electoral, tiene que 
ver con lo productivo”, señaló.

Antes de que terminará la con-
ferencia, Llaryora resaltó que los 
tres mandatarios eran de distintos 
partidos políticos, recordó que 
los tres resistieron la imposición 
de retenciones al valor agregado 
en la primera redacción de la 
Ley Bases, y remarcó que hoy 
respaldan el reclamo del sector 
agropecuario porque entienden 
que es una necesidad del sector 
productivo, y no una afrenta al 
Gobierno Nacional.

El ultimátum de estos gober-
nadores al Gobierno Nacional lle-
ga en las vísperas de una reunión 
entre el ministro de Economía, 
Luis Caputo, y la mesa de enlace, 
programada para el 6 de febre-
ro, y en paralelo a las sesiones 

La Región Centro encendió las alarmas y 
reclamó (otra vez) baja de retenciones 
Junto a sus pares de Entre Ríos y Santa Fe, Llaryora reclamó al Gobierno Nacio-
nal una urgente baja de retenciones que “evite el colapso” del sector agropecuario. 
El Gobierno, que recibirá el 6 de febrero a la Mesa de Enlace, respondió.

extraordinarias convocadas por 
Milei para tratar temas de especial 
sensibilidad para la Casa Rosada.

Horas después de la confe-
rencia de prensa de los manda-
tarios, quien recogió el guante 
fue el propio Caputo. Vía “X”, 
“Toto” recordó a los gobernado-
res que la baja de impuestos es el 
propósito esencial del Gobierno 
libertario, pero que eso sólo 
puede ser logrado manteniendo 
el superávit fiscal.

“La ortodoxia fiscal y moneta-
ria no es negociable, y es el mayor 
reaseguro para todos los sectores 
productivos de que Argentina 
ya no va a caer en las crisis que 
hemos estado inmersos por déca-
das”, apuntó. Luego les recordó la 
baja del “impuesto inflacionario” y 
la baja del impuesto País, e instó a 
las provincias a avanzar en la re-
ducción/eliminación de Ingresos 
Brutos, al que calificó como “el 
peor impuesto que la economía 
puede tener”. 

Según algunas versiones, 
la Casa Rosada tiene planeado 
avanzar en una primera reduc-
ción a las retenciones agrope-
cuarias antes del test electoral 
de este año, pero eso dependerá 
de diversos factores. Entre ellos, 
la viabilidad y dimensión de un 
nuevo acuerdo con el FMI.
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(Viene de página 3)
El Festival de Cosquín también es 

terreno fértil para las figuras nacionales. 
El gobernador tucumano, Osvaldo Jaldo, 
con la mirada puesta en las próximas 
elecciones legislativas, no ha dudado en 
señalar su interés por participar de la cele-
bración. Este mandatario fue anfitrión en 
“El Jardín de la República” del lanzamiento 
oficial de la Edición de Platino del Festival 
de Cosquín que tuvo lugar a principios de 
noviembre. La elección del lugar no fue 
casual: el 6 de enero último se cumplieron 
60 años del debut de Mercedes Sosa en la 
Plaza Próspero Molina a donde llegó de la 

mano de Jorge Cafrune. Por ese motivo, la 
“Negra”, el máximo exponente del canto 
argentino, será recordada en el escenario 
Atahualpa Yupanqui, en las peñas y en 
todos los rincones de la capital cultural del 
país por quienes recibieron su inigualable 
y fundamental legado.

Las invitaciones enviadas a la Casa Ro-
sada y al Congreso de la Nación no pasan 
desapercibidas. 

Entrelazados
Mientras las bandas suenan y los cuer-

pos se mueven al ritmo del folklore, en 
Cosquín también se entrelazan intereses 

electorales. La Feria de las Artesanías, el 
Congreso Federal de Cultura, el Encuen-
tro de Poetas con la Gente, y las distintas 
actividades que se desarrollan de manera 
paralela al festival mayor, son momentos 
propicios para los políticos que buscan 
acercarse al pueblo y mostrar su conexión 
con la identidad cultural del país.

A medida que se avanza hacia las elec-
ciones de este año, que pondrán en juego 
la mitad de las bancas en la Cámara de 
Diputados y un tercio de las del Senado, 
los políticos saben que Cosquín ofrece una 
plataforma única para hacerse notar, para 
abrazar la tradición popular y para afian-

zarse, incluso, en la memoria colectiva. En 
el festival no solo se escucharán acordes 
y risas, sino también promesas, saludos y 
alianzas forjadas entre artistas y políticos.

El folklore siempre ha sido más que 
música: ha sido una expresión de identidad, 
de historia y, claro, también de poder. 

El Festival de Cosquín 2025 será, en este 
sentido, mucho más que un evento cultural. 
Será una cita política y social, con una mi-
rada en el futuro electoral, donde la cultura 
popular y la política se encontrarán bajo el 
mismo cielo, con el cerro Pan de Azúcar y las 
sierras cordobesas como testigos mudos de 
lo que está por venir.

El Festival de Cosquín llama la atención de la dirigencia política

Siciliano viene 
tejiendo redes 
en el sur desde 
2024, cuando 
participó 
activamente de 
la campaña de 
Guillermo De 
Rivas. Gianfranco 
Lucchesi, de Las 
Higueras, uno de 
sus referentes.

(Viene de Tapa)
Uno de ellos es el de Miguel 

Siciliano, el jefe del bloque ofi-
cialista en la Legislatura, quien 
viene sumando adhesiones -al-
gunas públicas- y espera sumar 
fuerza en territorios donde toda-
vía no ha logrado instalarse, pun-
tualmente en el sur provincial. Tal 
como contó Alfil semanas atrás, 
el dirigente cordobesista está 
jugando sus fichas habilitado 
por Martín Llaryora y, aunque 
no es el único en carrera, la for-
ma en la que fue construyendo 
sociedades territoriales lo posi-
cionan como un actor que puede 
efectivizar un crecimiento en su 
imagen aun en lugares donde su 
nombre todavía no pica fuerte en 
las encuestas.

Siciliano viene siendo un asi-
duo visitante de la región sur en el 
último año y tuvo un papel impor-
tante en la única campaña política 
de Córdoba en el 2024: la elección 
de Río Cuarto. Su vinculación con 
el ahora intendente Guillermo De 
Rivas le permitió también tomarle 
el pulso a una región clave para 
fortalecer cualquier proyecto de 
candidatura. Es así como fue su-
mando adeptos en localidades del 
sur que empezaron a verlo como 
un interlocutor directo de los 
intendentes con el gobernador.

El jefe del bloque oficialista en 
el Concejo tuvo su mayor acer-
camiento a esta región a fines del 
año pasado, durante un asado que 
tuvo lugar en Las Higueras. Allí, 
fue casi anfitrión del encuentro 
con intendentes y dirigentes pe-
ronistas del área, empezando a 
desplegar sus encantos para -sin 
ser directo- hacerles entender 
que él precisaría de apoyo regio-
nal para afrontar los objetivos 

Operativo clamor de Siciliano 
busca expandirse hacia el sur

Aunque prematu-
ro, el nombre del 
jefe de bloque de 
Hacemos en la Le-
gislatura sigue re-
corriendo el terri-
torio y encuentra 
en el sur a dirigen-
tes dispuestos a 
proponerlo como 
máximo represen-
tante cordobesista 
en la lista de di-
putados. Febrero 
marcaría el inicio 
de su instalación 
en una zona nece-
saria para fortale-
cer su proyecto.

personal. 
Aunque en Las Higueras pa-

recería estar el kilómetro cero del 
operativo clamor, claro está que 
el acompañamiento al cordobés 
como potencial puesto alto de la 
lista de Hacemos se construye en 
conjunto con todos los intenden-
tes de la región. Ahí entra también 
De Rivas desde la capital alterna 
y demás intendentes PJ que ya 
lo tienen al legislador entre sus 
contactos para mantener una 
línea directa. Sin esa vinculación 
con los jefes municipales, quie-
nes carrean la imagen positiva 
del oficialismo cordobés en sus 
municipios frente a la alta imagen 
del presidente Javier Milei, can-

didaturas como las de Siciliano 
no podrían siquiera arrancar. De 
hecho, se habla de que algún jefe 
municipal del sur pueda sumar 
desde algún lugar testimonial 
para levantarle a una lista que, 
sin Schiaretti, estaría liderada en 
su mayoría por dirigentes capi-
talinos.

Quedará saber que será del 
clamor al jefe del bloque ofi-
cialista una vez que vuelva a la 
escena Natalia de la Sota, alguien 
que sí cuenta con niveles de co-
nocimiento mayores en la región 
sur y que también recibe apoyo 
de los intendentes con los que el 
legislador viene codeándose. La 
diputada, hija del ex gobernador, 

también se viene posicionando 
para repetir en la lista de Hacemos 
y podría empezar a mostrarse 
en el territorio sureño durante 
febrero. 

El caso de Siciliano será simi-
lar: se espera que haga una gira 
una vez reiniciada la actividad de 
la Legislatura y Las Higueras sería 
una vez más el lugar para reagru-
parse. Restará conocer si el sur es 
tierra fértil para él o si el candidato 
que atraiga a la región vendrá de 
otro lugar. De cualquier manera, 
la misión no es de vida o muerte: 
su objetivo podría estar más cerca 
del 2027, en la pelea para suceder a 
Daniel Passerini como intendente 
de Córdoba.

del 2025.
Quien mejor habría entendido 

esa tarea es el intendente de Las 
Higueras, Gianfranco Luchessi, 
alguien que menciona al legisla-
dor para agradecerle su apoyo en 
cada oportunidad que tiene. El 
jefe municipal de la localidad del 
Gran Río Cuarto inició reciente-
mente el camino para convertirse 
en ciudad (el censo del INDEC 
reveló que tiene más de 10 mil 
habitantes) y Siciliano, desde la 
Legislatura, parece haber tomado 
esta cuestión como un proyecto 
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- Los gobernadores de Córdoba, Entre Ríos y Santa Fe aunaron sus reclamos al
Gobierno nacional. 

- Hablaron de una agenda fiscal para el sector agropecuario y plantearon una
agenda productiva. 

Tributos municipales: 
la Municipalidad fijó 
las fechas de presentación
de DDJJ y pago
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E
l ministro de Economía de la
Nación, Luis Caputo, pro-
metió que el Gobierno baja-

rá nuevos impuestos en el futuro
próximo y exhortó a las provin-
cias y municipios a seguir los mis-
mos pasos.

“En caso que no haya quedado
claro, este gobierno vino a bajar
impuestos. Solo que, producto
del desastre heredado y nuestro
pésimo historial crediticio, solo
podemos hacerlo si tenemos su-
perávit fiscal. Costó mucho evitar
una hiperinflación y lograr lo que
hemos logrado en apenas un
año”, comentó Caputo en la red
social X y agregó: “La ortodoxia
fiscal y monetaria no es negocia-
ble, y es el mayor reaseguro para
todos los sectores productivos de
que Argentina ya no va a caer en
las crisis que hemos estado in-
mersos por décadas”.

Asimismo, remarcó que, desde
el comienzo de la gestión del Go-
bierno, la actual administración
ha bajado “más impuestos que
cualquier otro gobierno”, entre
ellos el más importante, el im-
puesto inflacionario. “Ese que tie-
ne correlación directa con el nivel
de pobreza. No es una casualidad
que la pobreza haya caído casi 20
puntos al mismo tiempo que ba-
jamos la inflación abruptamen-
te”, argumentó.

“También terminamos con el
impuesto país, otro impuesto tre-
mendamente distorsivo, y reduji-
mos en muchos casos a cero una
cantidad impactante de arance-
les, en particular a los bienes de
capital”, justificó.

“Sepan que TODOS los días
analizamos la situación financie-
ra del país, para ver si podemos
seguir bajando impuestos. No ne-
cesitamos a nadie que nos lo ven-
ga a recordar, porque A ESO HE-
MOS VENIDO. Sin embargo, todo
lo que hagamos va a estar alinea-
do con el esfuerzo que estamos
llevando a cabo todos los argenti-
nos. Vamos a hacer siempre el
MAYOR ESFUERZO POSIBLE por
bajar impuestos, pero sin com-
prometer la estabilidad macroe-
conómica”, se comprometió el
ministro.

Exhorto a los gobiernos 
provinciales y municipales
En la misma publicación, el titu-
lar de Economía dejó un mensaje
para gobernadores e intenden-
tes, quienes, desde su considera-
ción, no están acompañando la
política de ajuste del Gobierno y
no están avanzando con bajas de
impuestos.

“A las provincias y municipios
les digo que están cordialmente
invitados a esta tarea. Todavía

no hemos visto una provincia re-
ducir Ingresos Brutos, sin lugar a
dudas EL PEOR IMPUESTO que
una economía puede tener”,
sostuvo.

“Al contrario, muchas lo han
subido, y algunas a niveles abe-
rrantes. Ni hablar de algunos Mu-
nicipios, que están directamente
estafando a sus vecinos con tasas
municipales que no tienen nin-
guna correlación con las presta-
ciones que brindan, es decir, con-
trariamente a lo que dice la ley”,
agregó.

“El país lo construimos entre
todos, Nación, Provincias y Mu-
nicipios. Ojalá seamos cada vez
más los que entendamos que la
forma más saludable para bajar
impuestos es bajando el exorbi-
tante nivel de gastos que aún hoy
algunas provincias y municipios
tienen”, concluyó el ministro de
Economía.

No es la primera vez que Capu-
to se expresa públicamente en
contra de la presión impositiva
ejercida por las provincias y los
municipios. Hace menos de 15
días el Ministerio envió una carta
dirigida a los gobernadores de to-
do el país para que tomen medi-
das para que los municipios dero-
guen algunas de las tasas imposi-
tivas, que consideran “ilegales y
arbitrarias”. 
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Palabra de Caputo: 
los impuestos bajarán cuando 
las cuentas públicas lo permitanSe aproxima otra negociación ca-

ra a cara con los enviados del Fon-
do Monetario Internacional
(FMI), que llegarán a Buenos Aires
la semana que viene.

Una de las claves es que el FMI
quiere una garantía del gobierno
de Javier Milei de que el desembol-
so de dólares frescos no profundi-
zará el retraso cambiario existente
en el país, que complica la acumu-
lación de reservas y le resta compe-
titividad a la economía.

Ésa es la principal exigencia an-
tes de terminar de dar el visto bue-
no final al desembolso de unos
US$11.000 millones como parte
del nuevo acuerdo con la Argenti-
na, avalado por la flamante admi-
nistración de Donald Trump en
los Estados Unidos.

Encuentro
El tema se trató durante el en-
cuentro que el presidente Javier
Milei mantuvo con la jefa del FMI,
Kristalina Georgieva, en Washing-
ton, antes de que ambos asistan a
la ceremonia de asunción de
Trump.

El encuentro fue calificado de
“excelente” por Georgieva, quien
volvió a elogiar el “progreso im-
presionante” del gobierno liberta-
rio para estabilizar la economía,
reducir la pobreza y apagar la in-
flación en la Argentina.

Milei y Georgieva acordaron que
una delegación del FMI viajará a
Buenos Aires la semana próxima

para ir puliendo los detalles finales
de un acuerdo que puede significar
un paso decisivo para levantar defi-
nitivamente el cepo cambiario, el
otro gran reclamo que hace el orga-
nismo multilateral.

En tanto, Milei y el ministro Luis
Caputo pretenden reforzar ese
respaldo del FMI con un acuerdo
de créditos con bancos interna-
cionales y fondos de inversión,
que termine de blindar la econo-
mía argentina. Si bien el gobierno
no usará el término “blindaje”,
por el fracaso que esa estrategia
significó en el tramo final del falli-
do gobierno de Fernando de la
Rúa, en definitiva lo que se busca
es construir las espaldas necesa-
rias para evitar que el mercado in-
tente una corrida cambiaria.

El Presidente se fue contento
del encuentro sobre todo porque
Georgieva dijo que buscaban tra-
bajar "con rapidez" en el nuevo
programa.

También señaló: “Discutimos el
futuro de nuestra cooperación.
Vamos a trabajar con el nuevo
programa, un equipo del Fondo
va a viajar a Buenos Aires la sema-
na que viene y creo que el resulta-
do será una Argentina más prós-
pera y dinámica".

El Gobierno nacional cree con-
tar con los votos necesarios para
que se apruebe el nuevo acuerdo,
por el fuerte respaldo de países
como Estados Unidos, Italia y
Francia.

En tanto, reclamó que las diferentes jurisdicciones procedan en el mismo sentido:
“No hemos visto una provincia reducir Ingresos Brutos”, se quejó

Las claves del acuerdo con el FMI: 
entre el optimismo y la ansiedad 
por un desembolso rápido 

NA
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por las retenciones
nJunto a sus pares de Santa Fe y de Entre Ríos, el 
Gobernador advirtió que “si no se bajan de manera 
urgente, el campo se puede fundir” n“Hoy le toca 
reaccionar a la Nación, antes que sea tarde”, enfatizó 
nPullaro pidió “mirar el interior productivo” nPara 
Frigerio, “la crisis del sector es profunda” / PÁGINA 5

Llaryora, Pullaro y Frigerio se reunieron ayer en Rosario.
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nMilei expondrá en el Foro Económico Mundial, 
que se realiza en Suiza nAllí espera reunirse con 
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reconocimiento a su gestión económica / PÁGINA 4

CUMBRE ECONÓMICA

El Presidente llega a Davos 
por segunda vez, para 
reunirse con empresarios 

POLÉMICAS DECLARACIONES

Trump dijo que Estados Unidos 
“no necesita” a Latinoamérica
“Ellos nos necesitan, nosotros no”, dijo el flaman-
te presidente estadounidense al ser consultado por 
cómo se vinculará con América Latina   / PÁGINA 2
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El Gobierno buscará consensos en el 
kirchnerismo para eliminar las Paso

YPF exportará 10 millones de toneladas
de Gas Natural Licuado desde Vaca Muerta
El CEO de la empresa destacó que la inversión va en línea con el objetivo de gene-
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Luego de 
reunirse con 
el oficialismo, 
De Loredo dijo 
que la UCR no 
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nar las Paso, 
sino suspen-
derlas.
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tificada por la prestación de servicios 
que se brindan en este lugar.

SUBEN HASTA UN 20% LOS 
PRODUCTOS PANIFICADOS
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La cámara del sector justificó el 
aumento por el impacto de los ajus-
tes tarifarios a nivel local.
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Arte y vino, 
la nueva 
tendencia 
que fusiona 
lo mejor 
de dos 
mundos
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El gobernador Llaryora sumó en el reclamo contra Milei a sus pares de la Región Centro

“Si no se bajan las retenciones, 
el campo se puede fundir”

Junto a sus pares de Santa Fe, 
Maximiliano Pullaro, y de Entre 
Ríos, Rogelio Frigerio, el goberna-
dor Martín Llaryora advirtió ayer 
que “el campo no da más, si no se 
bajan las retenciones de manera 
urgente, el campo se puede fundir”. 
En el marco de una nueva reunión 
de trabajo de la Región Centro de-
sarrollada en la ciudad de Rosario, 
los tres mandatarios hicieron hin-
capié en la “grave situación” que 
atraviesa el agro, a la vez que le 
reclamaron a la gestión de Javier 
Milei que, “de manera urgente, im-
plemente una baja de las retencio-
nes que desde hace años afectan al 
sector”. Sobre el particular, Llaryora 
reiteró la imperiosa necesidad de 
contar con medidas de alivio que 
contribuyan a sostener el rubro 
“más dinámico de la economía re-
gional”. “Necesitamos una baja ur-
gente de las retenciones para que 
nuestro campo pueda volver a pro-
ducir y no se funda”, reafirmó. 
“Acompañamos al campo y a la pro-
ducción, que es acompañar a cada 
vecino de la Región Centro, quere-
mos que esa plata que se va en re-
tenciones quede en manos de nues-
tros productores, que invierten en 
sus pueblos y ciudades”, agregó el 
titular del Centro Cívico provincial. 

Al mismo tiempo, recordó que 

las provincias ya han adoptado me-
didas de alivio fiscal y de acompa-
ñamiento al sector, aunque sostuvo 
que con eso no alcanza y es crucial 
que el gobierno nacional concrete 
la baja de las retenciones. En este 
sentido, la Provincia recordó que el 
94% de la carga impositiva de los 
productores rurales cordobeses co-
rresponde a impuestos nacionales, 
solo el 2% impuestos municipales y 
el restante 4% son impuestos pro-

Llaryora, Pullaro y Frigerio encabezaron un encuentro en Rosario.

vinciales que vuelven en obras pa-
ra el campo en un 98%. “El campo 
ayudó al país todos estos años, pe-
ro hoy las condiciones internacio-
nales, climáticas y financieras ha-
cen que el sector no pueda más”, 
sostuvo Llaryora. “Por eso, pedimos 
que tomen medidas, como lo hace-
mos nosotros en cada una de nues-
tras provincias. Hoy le toca a la 
Nación, es necesario reaccionar 
antes que sea tarde”, enfatizó. 

“Momento 
crítico”
Durante el cónclave en Rosario, 
Pullaro, quien además es presidente 
pro témpore de la Región Centro, 
alertó que “si no se toman medidas 
urgentes, el campo se va a fundir y 
eso traerá consecuencias para todo 
el país”. “En este momento crítico, 
pedimos que miren al interior pro-
ductivo”, subrayó, y adelantó que se 
convocará a las entidades del campo 
para conformar una mesa conjunta 
de la Región Centro con el objetivo 
de debatir políticas a futuro. Por su 
parte, Frigerio sostuvo que “la crisis 
del sector agropecuario es muy 
profunda, vinculada a la presión 
impositiva tan alta, costos en dólares 
y precios internacionales, además 
de una situación climática adversa”. 
En el mencionado encuentro, se 
analizaron además las inversiones 
que cada provincia llevó a cabo para 
mejorar la situación del sector, y las 
medidas paliativas proyectadas y en 
curso para enfrentar las condiciones 
climáticas adversas que amenazan 
los rindes de las cosechas. Como se 
sabe, la Región Centro es un bloque 
de integración territorial subnacio-
nal conformado por las provincias 
de Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos. Se 
trata de una generación de alianzas 
interprovinciales que nació a partir 
del espíritu del federalismo, en la 
década de 1980. Los objetivos del 
ente giran en torno a la promoción 
del desarrollo económico, social y 
humano para los territorios. 

Aporte de $ 60 
millones a Villa 
Parque Síquiman

La vicegobernadora Myrian 
Prunotto visitó el lunes pasado la 
l oca l idad  de  Vi l l a  Parque 
Síquiman, donde hizo entrega de 
un Focom por 60 millones de pe-
sos, que serán destinados a obras 
de cordón cuneta que permitirán 
mejorar la calidad de vida de los 
vecinos y la estadía de los turistas. 
Además, Prunotto participó de la 
inauguración de la temporada 
turística 2025, donde también se 
presentó la tan esperada réplica 
de la Torre Eiffel, instalada en el 
barrio cerrado de La Josefina de 
esa localidad del valle del Punilla. 
En la oportunidad, Prunotto ex-
presó: “Estar acá, acompañando 
estos eventos es muy importante 
porque, como siempre sostiene el 
gobernador Martín Llaryora, con-
jugar lo público y lo privado es 
posible, y eso es lo que hoy está 
presente aquí, con esta hermosa 
torre que estamos inaugurando”. 
El evento incluyó también shows 
en vivo, música, desfile de mode-
los, la presencia de artistas nacio-
nales y artesanos locales, quienes 
ya se preparan para vender sus 
manualidades a los turistas que 
lleguen al lugar. A su turno, el 
presidente comunal de Villa 
Parque Síquiman, Mario Sariago, 
dijo: “Hace un tiempo me propu-
se hacer conocer a Siquiman a 
nivel nacional. Y ahí empezamos 
a trabajar con el apoyo del gobier-
no de Córdoba”.

Piden informes sobre nueva firma en el transporte
El bloque de concejales del Frente Cívico presentó 

un pedido de informes al Ejecutivo Municipal para 
esclarecer la situación actual del transporte urbano de 
pasajeros en la ciudad de Córdoba. La solicitud surge 
en respuesta a comunicados de una facción de la Unión 
Tranviarios Automotor (UTA) Córdoba y publicaciones 
periodísticas que alertan sobre el deterioro del servicio 
brindado por Tamse. Asimismo, se busca obtener in-
formación sobre un posible traspaso de algunos corre-
dores a la empresa privada FAM SRL, operando bajo el 
nombre comercial de “El Quebrachal”. El pedido de 
informes se sustenta en preocupaciones por el mal 
estado de las unidades de Tamse. Según las denuncias, 
los vehículos sufren averías con mayor frecuencia de 
lo habitual y, en algunos casos, estas fallas han provo-
cado accidentes de consideración. Los ediles destaca-
ron que, aunque las frecuencias actuales están adap-
tadas a la demanda estacional más baja, el funciona-
miento irregular de las unidades genera incertidumbre 
y malestar entre los usuarios del sistema de transporte 

urbano. El Frente Cívico expresó que la permanencia 
de la “emergencia del transporte”, decretada años atrás, 
no solo evidencia la precariedad del sistema, sino que 
también habilita decisiones administrativas sin la trans-
parencia necesaria. En este marco, los ediles conside-
ran esencial que el Ejecutivo Municipal brinde detalles 
sobre la prestación del servicio actual, así como sobre 
las negociaciones y evaluaciones relacionadas con el 
posible ingreso de FAM SRL al sistema. El pedido tam-
bién busca esclarecer los rumores sobre un cambio de 
operador en los corredores 2, 5 y 7, actualmente ges-
tionados por Tamse. Según trascendidos, la empresa 
FAM habría manifestado interés en asumir estas rutas, 
comprometiéndose a incorporar cerca de 300 unidades 
al parque automotor, la mitad de ellas nuevas. No obs-
tante, desde la Municipalidad aclararon que aún no 
existe una propuesta formal ni acuerdos firmados con 
la compañía. El Grupo FAM, liderado por Christian 
D’Alessandro, es conocido por su participación en el 
transporte interurbano de la provincia (Fonobus).

Reapareció Schiaretti y llamó 
a construir “un país normal” 

El ex gobernador Juan Schiaretti 
reapareció ayer en la escena pública. 
Lo hizo a través de sus cuentas en 
las redes sociales X e Instagram, 
donde compartió una foto con la ex 
mandataria de Río Negro, Arabela 
Carreras. En el posteo, el ex manda-
más cordobés destacó que coinciden 
“en la importancia de la producción, 
el trabajo, el federalismo y en una 
visión comprometida con la cons-
trucción de un país normal en el que 
se respeten las instituciones”. A su 
vez, Carreras compartió la misma 
imagen en su cuenta y expresó: 
“Con el gringo vamos a seguir con-
versando porque coincidimos en la 
mirada sobre el país que queremos. 
Producción. Industria. Trabajo pa-
ra los argentinos. Por un país nor-
mal y con futuro”. De esta manera, 
el partido que en las últimas elec-
ciones presidenciales llevó la fór-
mula Schiaretti-Randazzo, se acer-
ca a Río Negro con la intención de 
conformar Hacemos Río Negro y 

Arabella Carreras junto a Schiaretti.

sumar a su armado nacional un 
territorio más. Desde Hacemos 
hace rato que manifiestan la vo-
luntad de constituir un espacio de 
opción de poder y “alternativa de 
gobierno” en Argentina. Se espera 
que dicho espacio compita en las 
elecciones de octubre del presente 
año con el objetivo de sumar ban-
cas en el Congreso.

La CGT Córdoba rechazó la conversión de Epec 
La CGT Regional Córdoba mani-

festó ayer su más “firme oposición” a 
la transformación de la Empresa 
Provincial de Energía de Córdoba 
(Epec) en una sociedad anónima, 
que “beneficiaría solo a los intereses 
privados y perjudicaría a los trabaja-
dores y la sociedad”. “Nos solidariza-
mos con los trabajadores de Luz y 
Fuerza y nos ponemos a disposición 
de los compañeros y compañeras en 
las medidas que implementen para 
defender los derechos de los trabaja-
dores”, remarcó la central obrera a 
través de un comunicado difundido 
en la víspera. En tal sentido, agregó 
que “nos mantendremos vigilantes y 
activos en la defensa de los intereses 
de los trabajadores y la sociedad, fren-

La empresa se transformaría en SA.

te a las políticas de privatización del 
gobierno que buscan desmantelar los 
servicios públicos y beneficiar a los 
intereses privados”. “Nosotros nos 
oponemos a la privatización de la 
Epec y defendemos la propiedad es-
tatal de la empresa, que es fundamen-

tal para garantizar la calidad y acce-
sibilidad de los servicios públicos”, 
insistió la organización que integran 
gremios tales como Atsa, UOM, 
Smata, Camioneros, Agec, Aoita, 
Upcn, Sintesype, Luz y Fuerza Surya, 
Unión Ferrovaria, Apoc, Suvico, UPS 
y Canillitas, entre otros. En el mismo 
escrito, la CGT provincial hizo un 
llamado “a la sociedad cordobesa a 
unirse a nosotros en la defensa de los 
servicios públicos y los derechos de 
los trabajadores”. Como se sabe, el 
gobierno provincial dispuso cambiar 
el estatus jurídico de la Epec, y con 
ello puso en alerta a los gremios que 
actúan sobre la empresa, aun cuando 
desde el Panal se descartó cualquier 
chance de una privatización.
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Sandra es todavía joven, no llega a los 40, pero ya 
está esperando a su segundo nieto. Alma, su hija 

de 15, está con amenaza de parto y dolor abdominal 
fuerte. Cuando llega el chofer de Didi a su casa de 
Ciudad Evita para llevarlas a la Maternidad Provincial, 
le agradece infinitamente que haya aceptado el viaje. 
“Acá no entran ni las ambulancias… ni la policía. 
Mucho menos los taxis”, dice. 

Axel trabaja como repositor externo. Va de un 
súper a otro, pero tiene la moto en el taller desde 
que le entró agua al motor durante ese tor-
mentón que inundó casi todas las ca-
lles de Los Boulevares. Piensa 
que, si consigue otra changa, 
podría pagar el arreglo, pe-
ro no le queda otra que 
llamar a un Cabify pa-
ra moverse en hora-
rio de laburo. Hasta 
capaz que liga una 
buena promo con 
descuento.

Brenda pide 
un Uber porque 
tiene que llevar-
le a sus tres pe-
queños hijos, de 
8, 5 y 2 años, a 
su mamá para 
que  los  cu ide 
mientras ella tra-
baja limpiando dos 
casas de familia. 
Aunque ellos no paga-
rían boleto si tomara el 
colectivo, no tiene que 
esperar 45 minutos en ba-
rrio Sol Naciente y después 
otros 45 minutos en la parada de la 
Núñez para hacer la conexión. 

Maca está en tercer año de la Siglo 21 y si bien 
habitualmente comparte el uso de uno de los autos de 
la familia junto a su hermano, cuando éste se lo lleva, 
pide un Uber para ir desde su casa en el country has-
ta Villa Warcalde, donde vive Camila, su compañera, 
para estudiar junto a ella.

Juan Pablo es chef, pero como se quedó sin laburo, 
antes de irse a probar suerte en las sierras desempol-
vó el carnet de chofer de remís antes de que se le 
venza en agosto. Pero en las paradas está todo muy 
quieto y decidió hacerle caso a un colega que le sugi-
rió postularse para las aplicaciones. Y me cuenta que, 
de cada 10 viajes, ocho son con esta nueva tecnología.

Sandra cree que es más rápido.
Axel piensa que es más barato.
Brenda opina que es más práctico.
Maca sabe que es más seguro.
Juan Pablo tiene en claro que la gente ya tomó 

una decisión.

La ciudad de Córdoba mantiene vigente la orde-
nanza contra las aplicaciones que permiten viajes 
particulares en automóviles y motos, que no tienen 
la licencia municipal correspondiente. Pese a que, 
por ejemplo, en el límite de su ejido, Villa Allende 
ya lo acepta. Y otras grandes ciudades en la provin-
cia ya tienen encendida la app, como es el caso de 
Río Cuarto, Carlos Paz y Villa María. 

Para aplicar su poder de policía, el único control 
que mantiene (y que va rotando entre cuatro o cinco 
destinos fijos) es una manera casi simbólica de repri-
mir la violación de dicha normativa. Como mucho, 
una decena de multas diarias aplicadas (incluyendo 

el secuestro de los vehículos) para un universo de 
miles de autos contraviniendo la ordenanza, termina 
siendo una forma de decirle a propios y extraños: 
“Miren que estamos persiguiendo la ilegalidad”.

Uno entiende que a los dueños de dichas licencias 
de taxis y remises no les debe gustar ni medio que un 
capital que hace unos cinco o 10 años costaba lo mismo 
que un departamento y hasta se alquilaba en valores 
casi similares, hoy esté disponible a cero pesos. Algunos 
dicen que han perdido contra la “ilegalidad”. Yo pienso 
que han perdido contra una tecnología que la gente 

claramente adoptó e incorporó a sus vidas. 
Salvando las distancias, nos pasó 
lo mismo a los periodistas. Hace 

unos 15 años, por tirar una fe-
cha, teníamos el monopolio 

de la información (Igual 
que los dueños de las 

chapas), es decir, la 
gente se informaba so-
lamente con diarios, 
radio y tv. Pero un 
buen día, llegaron 
las redes sociales, 
tecnología que la 
gente adoptó (igual 
que las aplicaciones 
de viaje). Y nos eno-
jamos -algunos mu-

cho- y quisimos ad-
vertirle al público que 

se corrían riesgos infor-
mándose, por ejemplo, 

en Twitter o Instagram, a 
través de un particular y no 

de un medio de comunica-
ción tradicional (se mantiene la 

comparación, ¿no?).
La gente, igual, pese a nuestras ad-

vertencias, optó por las redes. Por los particu-
lares sin licencia. Y entonces no nos quedó otra que 
transformarnos, ya sean los medios tradicionales en 
los que trabajamos o nosotros individualmente. Y nos 
fuimos a las redes. Como quien dice, si no puedes con 
tu enemigo, únete a ellos. Como hizo Juan Pablo.

No creo que pase mucho tiempo hasta que la 
Municipalidad de Córdoba entienda que la gente, 
mayoritariamente, ya tomó una decisión. Que tam-
bién hay “otra gente” que sigue tomando taxis, ob-
viamente, como hay “otra gente” que sigue escuchan-
do radio AM. Y seguimos con los paralelismos (mejor 
termino acá).

Incluso desde el punto de vista judicial, el pano-
rama no es muy favorable a este y otros municipios 
que mantengan la prohibición. Es porque el decreto 
presidencial que desreguló el transporte de pasajeros 
en rutas (media y larga distancia) es una señal in-
equívoca de lo que quiere el gobierno de Milei: per-
mitir nuevos actores y flexibilizar exigencias para 
acceder al sistema.

Y hacia allá habrá que ir, no porque lo diga Milei. 
Hacia allá fueron los ciudadanos primero, y las ciu-
dades después, en el resto del mundo. Porque se 
quejaron taxistas de Londres, Nueva York, Madrid o 
Singapur. Pero debieron resolverlo porque allá tam-
bién los usuarios elegían las aplicaciones. No es un 
tema local. Ni tampoco “una moda”, como me dijo 
un tachero el año pasado. 

No es tan complicado. Asoma como solución, tal 
vez provisoria, que tengan menos exigencias los ac-
tuales licenciatarios y que se les pida mayores con-
troles a los autos que usan las “apps”. Pero no se 
puede tapar el sol con la mano.
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Planean sacar fotos, multar y enviar actas por CiDi 

Intensificarán los 
controles de velocidad 
en rutas y autovías

En Córdoba, y ante la reiteración 
de gravísimas tragedias viales, la 
Provincia promete intensificar los 
controles de velocidad en rutas, au-
topistas y autovías. Pero, dicen, hay 
un problema: los recursos de la Policía 
Caminera no son suficientes para 
controlar los excesos y sancionar a los 
infractores en el mismo 
lugar. Hay un plan en 
borrador, pero con as-
piración a que sea ley: 
se quiere instalar en 
rutas un sistema de 
domos y de cámaras 
con radares que capten 
los excesos de veloci-
dad y luego enviar esa multa al dueño 
del vehículo, mediante el Ciudadano 
Digital (CiDi), o bien por WhatsApp. 
La idea es que la infracción, una vez 
constatada, sea remitida en instantes 
y “con pruebas”. A las claras: un sis-
tema de fotomulta, un esquema que 
despertó polémicas años atrás en va-
rios municipios de Córdoba y de otras 
provincias. En el Gobierno evitan usar 
de lleno el nombre de fotomultas por-
que son conscientes de la polémica y 
las críticas que genera. De hecho, ya 
hubo fallos adversos de algunos jue-
ces. Hay un punto no menor: un en-
vío de multas con fotos posterior a la 
infracción atenta al espíritu original 
de la Policía Caminera. Desde que fue 
“recreada” en 2007, la Caminera de-
tecta la infracción y la sanciona en el 

acto contra el conductor y en el lugar 
donde sucedió. De hecho, se le hace 
firmar un acta al o a la conductora 
sancionada. Si no quiere firmar, se 
abre otra instancia para el envío del 
acta, pero, por lo general, el conduc-
tor vuelve a la ruta con el acta en la 
guantera y con la idea de abonarla 

rápido para aprovechar 
el “descuento”. Si la 
Provincia aplicara “el 
sistema de fotomultas” 
(aunque se llame de 
otra manera), iría con-
tra “el espíritu” por la 
que fue creada la 
Caminera. De allí que 

el borrador de ley que se lleva adelan-
te en el Ministerio de Seguridad de 
Córdoba prevea crear un sistema mix-
to de radarización: por un lado, ins-
talar más aparatos en controles fijos 
y móviles de la Caminera; y por otro, 
colocar domos con cámaras (u otro 
sistema similar) para detectar y obte-
ner la prueba de quien comete la 
infracción. Todo está en evaluación, 
reveló el diario La Voz del Interior. La 
tragedia de las Altas Cumbres, otro 
choque con saldos múltiples de vícti-
mas en Córdoba, volvió a poner en 
discusión la imprudencia, la velocidad 
y la temeridad de muchos. En 2024, 
murieron 373 personas por choques 
viales en la provincia de Córdoba, se-
gún cifras oficiales. En 2025, ya hubo 
21 fallecidos.

Cinco de cada 10 
muertes de 2024 
se registraron en 
una vía de alta 

velocidad
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El Museo se puede visitar todos los días con un horario especial de verano.

VACACIONES EN CÓRODBA

Tesoros
artesanales en 
Barrio Güemes

Durante toda la temporada es-
tival, los espacios culturales 

de la municipalidad siguen en 
movimiento con tesoros patrimo-
niales, culturales e históricos. El 
Museo  Iberoamer icano  de 
Artesanías (Belgrano 750), ubica-
do en el corazón de es un espacio 
que pone en valor la producción 
realizada por reconocidos maes-
tros artesanos latinoamericanos. 
Se puede visitar de lunes a viernes 
de 09 a 14, sábados, domingos y 
feriados de 16 a 20, con entrada 
libre y gratuita.

El Museo Iberoamericano de 
Artesanías (MIA) fue creado en 
1983. Desde su nacimiento, alber-
ga y exhibe una colección de más 
de 600 obras de reconocidos arte-
sanos latinoamericanos, resguar-
dando la memoria, identidad y el 
patrimonio de cada objeto. 

Las salas del MIA acogen ar-
tesanías  étnicas  de Bras i l , 
Argentina, Chile, Perú y de otros 
países de habla hispana. Son las 
obras que año a año se premian 
en la Feria Internacional de 

Artesanías que se realiza en nues-
tra ciudad (en el Complejo Feriar 
Córdoba),  durante Semana 
Santa. Cada pieza guarda saberes 
y prácticas heredadas, al que sus 
hacedores suman las visiones de 
sus tiempos contemporáneos. Es 
por eso que el museo trabaja en 
su conservación, exhibición y di-
fusión, convirtiéndose en un es-
pacio fundamental del patrimonio 
cultural local.

Con su horario especial de 
v e r a n o ,  l a  S e c r e t a r á  d e 
Comunicación y Cultura de la 
Municipalidad de Córdoba invita 
a un circuito especial por Barrio 
Güemes. En ese sentido propone 
al público a visitar los diferentes 
puestos que integran las tradicio-
nales ferias de Güemes., los sába-
dos y domingos de 17 a 23. Las 
ferias ofrecen un paseo distinto 
al aire libre y con una diversidad 
de propuestas que pone al públi-
co en contacto con las artesanías 
y sus hacedores, quiénes interac-
túan con los visitantes sobre sus 
procesos creativos de cada pieza.

El Museo Iberoamericano de Artesanías
ofrece una vasta producción de artesanos 
latinoamericanos con entrada gratuita

ESPECTÁCULO MUSICAL

MÚSICA

Santa María de Punilla 
se prepara para 
celebrar la Fiesta Chayera

Beat protagoniza una gran 
vuelta del rock progresivo

El predio del Paseo en Santa 
María de Punilla será escena-

rio de la Fiesta Chayera. El evento 
que reúne a destacados artistas del 
folclore y otros géneros musicales 
en una jornada para disfrutar en 
familia tendrá lugar el próximo 
viernes, desde las 14. Así finalizan 
los espectáculos relacionados al 
Festival de la Avicultura. 

La gran Fiesta Chayera contará 
con las presentaciones de Sergio 
Galleguillo, Orellana Lucca, La 
Barra, Paquito Ocaño, Iván Ruiz, 
El Símbolo, Matías Valdéz, el show 
internacional tributo a Luis Miguel 
a cargo de Luis Rubén y la anima-
c ión musica l  de  DJ Kairuz . 
Ta m b i é n  p a r t i c i p a r á n  L o s 
Caldenes, Ceibo, Pewu, La Lunna, 
Martín Mamonde, Llawarllajata, 
Romina Barros, Lucas Garvizú, 
Flor Castro y Rocío Villegas, Gino 
R o d r í g u e z  ( E x T R U L A ) ,  E l 
Manzanazo, Urbanos, y Abril 
Sierra.

En la grilla artística se destaca 
Sergio Galleguillo quien festejará 
su cumpleaños durante la jorna-
da. El reconocido músico riojano 
traerá al escenario su caracterís-
tico sonido chayero, que mezcla 
la tradición folclórica con una 
energía única. Con una extensa 
carrera que incluye éxitos como 
“Agitando Pañuelos” y “De Noche 
y Albahaca”, Galleguillo promete 
un espectáculo cargado de emo-
ción y alegría. También se pre-
sentará  e l  dúo  sant iagueño 

Córdoba será testigo de un show fuerte para los 
fanáticos del rock progresivo. La banda Beat in-

tegrada por dos ex King Crimson se presentará el 3 
de mayo en el Estadio Atenas (Alejandro Aguado 
687), en el marco de una gira internacional. 

Los ex integrantes de King Crimson el cantante, 
guitarrista y compositor Adrian Belew y el bajista Tony 
Levin convocaron al virtuoso guitarrista Steve Vai y al 
baterista de Tool Danny Carey para llevar adelante un 
homenaje a la banda que marco el rock progresivo de 
los 80s y 90s. 

El nuevo grupo recorrerá diferentes países con him-
nos que harán vibrar a su público. Durante la propues-
ta la banda recreará los tres discos que la formación 
inglesa lanzó en la década del 80. Estos son: Discipline 
(1981), Beat (1982) y Three Of A Perfect Pair (1984). 
Un antídoto para los nostálgicos que cuenta con el aval 
del líder de King Crimson, Robert Fripp.

Beat inició la gira por diferentes puntos de Estados 
Unidos, a finales del año pasado. Continuando con su 
viaje, el homenaje a King Crimson, desembarcará en 

El cantor riojano Sergio Galleguillo encabeza los 
festejos con una destacada grilla de artistas nacionales

Los ex King Crimson Adrian Belew 
y Tony Levin tocarán en mayo en 
Córdoba con una formación inédita

Orellana Lucca integrado por 
Manuel Orellana y Rodolfo “Pelu” 
Lucca. Juntos presentarán un re-
pertorio que combina chacareras, 
zambas y canciones propias. Otro 
de los  nombres  fuertes  será 
Paquito Ocaño con un estilo que 
combina raíces rurales y cancio-
nes urbanas. 

La jornada tendrá su apartado 
bailable con el show de La Barra. 
La icónica banda cordobesa de 
cuarteto traerá su fiesta al predio 
del Paseo con los éxitos que han 

marcado generaciones, consolidán-
dose como uno de los grupos más 
queridos del país. Además Los 
Palmeras integrarán la grilla, luego 
de que el show del sábado pasado 
en el Festival de la Avicultura tu-
viera que suspenderse por las ma-
las condiciones climáticas. 

Las entradas están disponibles 
desde $15.000 más cargo de servi-
cio, con una promoción especial de 
dos entradas a $20.000. Se pueden 
adquirir a través del sistema Edén 
Entradas.

Sergio Galleguillo participará de la Gran Fiesta Chayera junto a referen-
tes del folklore.

Los cuatro integrantes del grupo tributo Beat

Argentina el próximo 2 de mayo, dónde tocarán en el 
Movistar Arena de Buenos Aires. Luego será el turno 
de la docta el 3 de mayo para continuar por Santiago 
de Chile (6/5) y Sao Paulo (9/5). 

Las localidades saldrán a la venta el lunes 27 
de enero por el sistema de venta Eden Entradas. 
La producción del evento aún no dio a conocer el 
precio de las entradas. 
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QUINIELAS

EL RENGO MÁS TEMIDO
Un ladrón rengo siembra el 
miedo entre vecinos de los ba-
rrios Cabildo y Santa Isabel de la 
ciudad, lugares donde se dedicó 
a amenazar a los vecinos con un 
cuchillo y ladrillos. Los residen-
tes relataron que ofrece “bolsi-
tas” de residuos y ataca a quienes 
no compran. A pesar de que el 
delincuente fue detenido una 
vez, fue liberado rápidamente.

TAXISTA INHABILITADO 
Después de viralizarse un video 
de la peligrosa maniobra que 
protagonizó un taxi de esta 
ciudad al cruzar la doble línea 
amarilla en las Altas Cumbres, 
la Municipalidad decidió cadu-
car el permiso de las licencias 
otorgadas, aplicar una multa 
que supera los $ 2.000.000 
y una inhabilitación para su 
propietario, quien incurría en 
la prestación de servicio con un 
vehículo no habilitado, lo que 
agrava la sanción.

KICZKA, A JUICIO
La causa por posesión y distri-
bución de material de abuso 
sexual infantil en la que están 
acusados el ex diputado Germán 
Kiczka y su hermano Sebas-
tián Kiczka fue elevada a juicio. 
Ambos están detenidos desde 
agosto de 2024, después de una 
investigación internacional 
llamada “Guardianes Digitales 
de la Niñez”. A los acusados 
se les encontró más de 1.500 
archivos de contenido sexual, 
lo que aumentó la gravedad de 
las imputaciones, incluida una 
adicional de abuso sexual contra 
Sebastián. Ambos hermanos 
permanecen en la Unidad Penal 
VIII de Cerro Azul, Misiones.

FOCO EN EPUYÉN
El incendio forestal de Epuyén, 
Chubut, continúa activo y ya 
consumió  más de 3.000 hectá-
reas y destruyó casi 50 viviendas. 
Las condiciones adversas, como 
vientos fuertes y altas tempera-
turas, complicaron las labores de 
bomberos y brigadistas que tra-
bajaron en la zona. La esperanza 
de los vecinos son las lluvias que 
se esperan, las cuales podrían 
ayudar a controlar el fuego. Des-
de la Brigada Nacional Sur del 
Servicio Nacional de Manejo del 
Fuego (SNMF) declararon que “el 
daño producido es enorme, con 
numerosas familias, comercios e 
instituciones damnificados”. Aún 
no se conocen las causas que 
originaron el foco.

MECÁNICO APLASTADO 
Un hombre (61) falleció en la jor-
nada de ayer en Río Cuarto al ser 
aplastado por un automóvil en 
un taller mecánico. El accidente 
ocurrió en el barrio Alberdi de 
la ciudad mencionada cuando el 
vehículo se desplomó sobre él. A 
pesar de ser trasladado al nuevo 
hospital San Antonio de Padua, 
los médicos no pudieron mejorar 
su condición, la cual constaba de 
un traumatismo de cráneo seve-
ro y desplazamiento de tórax.

BREVES

En el operativo, la Policía logró inacutar cartuchos de diferentes calibres.

Unos 200 cartuchos
Una pareja fue detenida ayer du-

rante un procedimiento en el barrio 
General Savio de la ciudad de 
Córdoba, donde el personal policial 
logró el secuestro de más de 200 car-
tuchos de diferentes calibres. En la 
cal le San Clemente esquina 
Escolástico Magan los efectivos inter-
ceptaron a un hombre y una mujer 
de 21 años que llevaban una caja con 
159 cartuchos calibre 7.65”, 24 car-
tuchos calibre 11,25”, 42 cartuchos 
calibre 20”, entre otros objetos. 
Momentos antes, estas personas fue-
ron visualizadas mediante las cáma-
ras del 911 manipulando una caja 
que contenía los elementos mencio-
nados. Posteriormente, los aprehen-
didos junto con lo incautado fueron 
puestos a disposición de la Justicia.

Encontraron a 
un niño con un 
arma tumbera

Un nene de nueve años que 
tenía un arma de fabricación ca-
sera quedó a disposición de la 
Secretaría Nacional de Niñez, 
Adolescencia y Familia (Senaf). El 
hecho fue descubierto por la 
Policía de Córdoba a través de las 
cámaras del 911. De acuerdo a lo 
que precisaron, se pudo visualizar 
por los domos que en barrio Müller 
tres menores tenían una actitud 
sospechosa. Incluso, quedó regis-
trado que el niño mostró la pistola 
y luego la guardó entre su ropa. 
Fue entonces que un móvil acudió 
a la esquina de Azcuénaga y Learte 
y le retiró el arma tumbera al pe-
queño. Luego le dio intervención 
a la Senaf para resguardarlo. Los 
otros dos menores que lo acompa-
ñaban se escaparon. En tanto, en 
el mismo procedimiento detuvie-
ron a otro joven de 21 años por 
haber manipulado la misma pisto-
la momentos antes. También lo 
habían visto por las cámaras dis-
parando al aire.

Denunciaron al 
padrastro de una 
niña por abuso

Se conoció ayer una atroz de-
nuncia en Córdoba: según el es-
tremecedor relato su madre, una 
niña de cinco años fue abusada 
por su padrastro. El hecho habría 
ocurrido dentro de una casa en el 
barrio General Bustos, zona centro 
este de la capital. “Le pido a los 
medios que me ayuden a encon-
trar a la persona que abusó de 
ella”, dijo la madre. La mujer ex-
plicó que se enteró del horrible 
caso cuando su hija estaba hablan-
do con su tía paterna. “Estaba 
bajo amenazas, le contó a ella, 
quien me alertó”, reveló. A su vez, 
el abuso fue confirmado en el Polo 
de la Mujer. “Mi nena está guarda-
da con miedo y temor. Ahora no 
quiere que ningún hombre se le 
acerque y no sé cómo voy a hacer 
para reinsertarla en la sociedad”, 
expresó. Sobre el sospechoso, afir-
mó que está libre y escondido gra-
cias a la ayuda de familiares. “La 
familia lo está escondiendo y ne-
cesito que aparezca”, reclamó.

Uno de los sobrevivientes recordó el momento en el que el otro auto se cruzó de carril

Tragedia en Altas Cumbres: 
investigan la causa del siniestro

La Fiscalía de Villa Dolores in-
vestiga las causas del trágico acci-
dente ocurrido el domingo pasado 
en las Altas Cumbres, que dejó 
cuatro muertos y dos heridos. La 
pr incipal  p is ta  que s igue la 
Justicia apunta a que la conduc-
tora de una SUV Nissan Kicks, de 
71 años, se cruzó de carril en una 
curva, lo que provocó una colisión 
frontal con un Peugeot 207. “La 
principal hipótesis que se tiene y 
en la que se trabaja es que la con-
ductora habría tomado supuesta-
mente muy cerrada la curva y se 
le fue el vehículo y se cruzó de 
carril... Y justo venía de frente el 
auto con esa pareja y el bebé”, in-
dicó La Voz del Interior. El acci-
dente ocurrió en la ruta E-34, a la 
altura del kilómetro 7, entre 
Cañada Larga y Niña Paula y en 
un tramo de doble línea amarilla.

En el Peugeot viajaban José 
Bucar (35), su esposa Brenda Sojak 
(32) y su hijo de un año, mientras 
que en la SUV iban los adultos ma-
yores Analía Batallán (71), su her-
mano Antonio Batallán e Irene del 
Milagro Leguizamón. Como resul-
tado del impacto, fallecieron Brenda 
Sojak y los tres ocupantes del 
Nissan. Sin embargo,  José Bucar y 
su hijo sobrevivieron, aunque heri-

dos, y fueron trasladados a un hos-
pital de Traslasierra, donde perma-
necen internados.

Mientras la investigación sigue 
su curso, uno de los sobrevivien-
tes, José Bucar, compartió un 
mensaje desgarrador en sus redes 
sociales.  En una historia de 
Instagram, Bucar reflexionó: “Por 
favor, prudencia al manejar. No 
vayamos por la vida matando amo-

res  de  la  v ida  de  la  gente” . 
Además, relató cómo la SUV se 
cruzó en su carril, e impactó de 
frente con su vehículo. En medio 
de su dolor por la pérdida de su 
esposa, Bucar expresó que se en-
contraba “más destrozado del alma 
que del cuerpo”, e invitó a todos a 
reflexionar sobre la importancia de 
conducir con responsabilidad para 
evitar tragedias como la vivida.

Caso Kraisman: el DNI era de 
una empleada de la Legislatura

A días de la detención del ex legislador Guillermo Kraisman, la 
investigación avanza y lo complica. Las primeras pruebas parecen 
indicar que el dirigente del peronismo provincial realizaba una ma-
niobra similar a la de “Chocolate” Rigau. El ex funcionario municipal 
está preso desde el miércoles pasado, luego de que una cajera banca-
ria detectara que, junto a Luciana Castro (46) intentaba cobrar $ 
1.000.000 con un DNI que no era suyo. La investigación del fiscal de 
feria, Andrés Godoy, se centraba en determinar de quién era el DNI 
con el que quiso retirar el dinero. En este marco, el periodista Roberto 
Battaglino reveló que el documento pertenece a una mujer llamada 
Virginia Martínez, que hace un mes fue designada como empleada de 
la Legislatura de Córdoba. De acuerdo a los datos a los que accedió, 
“un día antes de intentar sacar el dinero Kraisman y Castro abrieron la 
cuenta para depositarle el dinero”. Se presume que el millón de pesos 
que quisieron retirar corresponde al sueldo de Martínez.
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PRONÓSTICO DEL TIEMPO

Cálido a caluroso. 
Marcado ascenso 
de temperatura.

37º C
20º C

38º C
22º C

MÁXIMA: 
MÍNIMA:

35º C
20º C

Viernes

Inestable

Jueves

Cobrarán una “ecotasa” para 
poder ingresar a El Durazno

En medio de la polémica que se genera todos los años en distintos 
lugares de las sierras de Córdoba por el cobro del estacionamiento 
medido en sectores cercanos a los ríos, “bonos colaboración” para di-
ferentes actividades que se llevan a cabo en los pueblos, o pedidos de 
dinero en la ruta, se sumó en los últimos días una nueva situación que 
ha generado quejas entre turistas que vienen desde otras provincias y 
también entre los locales. El epicentro de toda esta cuestión es el pa-
raje El Durazno, en el valle de Calamuchita, y que pertenece a la juris-
dicción de Villa Yacanto. Ahora, la Municipalidad local cobrará antes 
del ingreso a ese paraje una “ecotasa” de $ 5.000, algo que hasta el 
momento no ocurría. “En el ingreso a Yacanto, en el desvío que va 
hacia El Durazno, se le entrega al turista una información sobre lo que 
sucede más adelante. Se cobra una ecotasa, significa salud, servicio 
médico, baños públicos, guardavidas y estacionamiento medido para 
220 autos”, indicó Martín Alemann, director de turismo de Yacanto de 
Calamuchita. “Una vez que se completa el cupo de estacionamiento, 
la gente deberá buscar lugar en los espacios privados que hay en el 
sector. Ahora eso lo deberá abonar aparte de los 5.000 de la ecotasa”, 
agregó el funcionario. El municipio también destacó en sus redes so-
ciales que la ecotasa se abona para ingresar al río Tabaquillo, en San 
Miguel de los Ríos, y el Puente Blanco, donde pasa el río Santa Rosa.

Lo justificaron por la prestación de servicios que se brindan en este lugar.

La Municipalidad les ofreció alojamiento y contención a los individuos

Desalojan a nueve personas 
de la plaza de las Américas 

En el marco del Programa para 
Personas en Situación de Calle, la 
Municipalidad de Córdoba asistió a 
nueve personas que pernoctaban en 
la plaza de las Américas, brindándo-
les alojamiento, alimentación, con-
troles de salud y acompañamiento a 
través de equipos multidisciplinarios.

Este programa, implementado 
por la Secretaría de Políticas Sociales 
y Desarrollo Humano, está diseñado 
para acompañar y promover la revin-
culación con sus redes, a través de 
un enfoque integral que incluye 
atención de salud y acompañamien-
to psicológico.

Sin embargo, las personas abor-
dadas en la plaza de las Américas 
manifestaron tener domicilios y op-
taron por regresar a sus hogares. Es 
importante remarcar que la adhesión 
al programa es voluntaria y requiere 
cumplir con normas de convivencia 
y participar en espacios de acompa-
ñamiento diseñados para su apoyo.

El operativo en plaza de las 
Américas fue realizado por la 
Guardia Urbana Municipal en con-
junto con la Policía y el ministro de 
Seguridad de la Provincia, Juan 
Pablo Quinteros. “No vamos a per-
mitir que se ocupe el espacio público 
de esta manera. Advertimos a través 
de los domos policiales que un grupo 
de personas mayores de edad habían 

instalado unas estructuras precarias 
en el lugar, una suerte de choza, y de 
oficio desplegamos un operativo pa-
ra retirar a estas personas de plaza 
de las Américas”, indicó Quinteros. 
Asimismo, según fuentes cercanas al 
procedimiento, se respetaron los de-
rechos de las personas involucradas, 
priorizando el diálogo y la búsqueda 
de soluciones consensuadas. 

Tras el  procedimiento,  la 
Municipalidad realizó tareas de lim-
pieza en el espacio público y trabaja-

rá en la reparación de un caño de 
Aguas Cordobesas que se encontraba 
dañado en el lugar.

C a b e  s e ñ a l a r  q u e  l a 
Municipalidad, a través del Programa 
para Personas en Situación de 
Calle, lleva adelante intervenciones 
en espacios verdes y diferentes ba-
rrios de la ciudad de Córdoba, con 
el objetivo de detectar casos como 
el de plaza de las Américas y poder 
brindar el abordaje necesario para 
cada persona.

El operativo fue realizado por personal municipal y de la Policía de Córdoba.

Aumentan todas 
las multas 
en esta capital

D e s d e  a y e r,  l a  U n i d a d 
Económica Municipal (UEM) en la 
ciudad de Córdoba tiene un nuevo 
valor de $ 9.728, lo que impactará 
directamente en el cálculo de las 
multas contempladas en el Código 
de Convivencia Ciudadana. Este 
incremento ajusta los valores de las 
sanciones por infracciones de trán-
sito, higiene urbana, seguridad y 
otras faltas. Por ejemplo, estacionar 
en lugares prohibidos implicará 
multas que van desde $ 48.640 has-
ta $ 145.920 (5 a 15 UEM). Para 
aquellos que no realicen la 
Inspección Técnica Vehicular (ITV) 
en tiempo y forma, las multas osci-
larán entre $ 58.368 y $ 145.920 (6 
a 15 UEM), dependiendo de las 
condiciones del vehículo. En tanto, 
conducir bajo los efectos del alcohol 
se sancionará con montos que va-
rían según el nivel de alcohol en 
sangre. Las multas mínimas serán 
de $ 194.560 (20 UEM) y podrán 
llegar hasta $ 1.264.640 (130 UEM) 
en casos más graves.

La Municipalidad 
logró erradicar 
siete basurales

Durante el año pasado, la 
Municipalidad de Córdoba formó 
a 63.000 personas en materia am-
biental: fue a través de diploma-
turas, seminarios, talleres, activi-
dades de extensión, capacitacio-
nes laborales y diversos progra-
mas educativos. En sintonía, la 
Municipalidad junto a los vecinos 
y vecinas erradicó siete basurales 
en la ciudad, ubicados en Villa 
Siburu, Los Robles, La Toma, Los 
Chingolos ,  Vi l la  Ret i ro  de 
Horizonte II, Los Álamos y 
Spilimbergo Norte. También se 
trabaja actualmente en la trans-
formación de otro basural locali-
zado en barrio Müller. El total de 
superficie recuperada en 2024 
asciende a 20.650 m2. A su vez, 
gracias a las capacitaciones y el 
trabajo conjunto, se alcanzó la 
cifra de 41.000 toneladas de resi-
duos que, en lugar de ser descar-
tados y enterrados, fueron recu-
perados para ser utilizados como 
insumo de la Economía Circular.
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